
Как в округе 
отпраздновали 
День Победы cтр. 5
  
Почему снимают 
ограждения газонов?
Ответы на вопросы читателей
cтр. 7

Прокуратура занялась 
очередным ЧП 
с аттракционом на ВДНХ
cтр. 10

В СВАО растёт число 
столкновений мотоциклов 
с автомобилями стр. 11

Власти округа взяли 
под контроль работу 
лифтов стр. 12

На ВДНХ 
пройдёт 
грандиозный 
фестиваль 
науки стр. 17

В маршрутках начали принимать 
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В 
воскресенье, 22 мая, 
с 8.00 до 20.00 во 
всей стране состоит-
ся предварительное 

голосование «Единой Рос-
сии». По итогам прайме-
риз должны стать известны 
имена кандидатов, которых 
партия выдвинет в Госдуму 
осенью 2016 года. 

Агитационная програм-
ма участников голосова-
ния продлится до 21 мая. 
Проведение предвыборной 

агитации в день голосова-
ния запрещается. Кандидат 
на праймериз может лич-
но присутствовать на участ-
ковых счётных комисси-
ях либо прислать своих на-
блюдателей. 

В Москве для проведения 
голосования будут открыты 
около 700 счётных участ-
ков, в Северо-Восточном 
округе — 76. Отдать свой го-
лос за одного или несколь-
ких кандидатов сможет гра-

жданин, достигший возра-
ста 18 лет и проживающий 
в пределах избирательного 
округа. Информация о том, 
куда идти голосовать, будет 
размещена на информаци-
онных стендах у подъездов. 
Найти адрес своего участ-
ка можно также на сайте 
pg.er.ru

Чтобы избежать фальси-
фикаций, все бюллетени бу-
дут отпечатаны на Гознаке 
со специальной защитой. 

С ч ё т н ы е  к о м и с с и и 
сформируют из дейст-
вующих членов участко-
вых избирательных ко-
миссий, которые имеют 
опыт работы на выборах. 

Интересующие вопро-
сы можно задать по номеру 
федеральной горячей ли-
нии предварительного го-
лосования 8-800-100-1819 
(режим работы: пн. — сб. с 
8.00 до 18.00).

 Ольга МАЛЫХИНА
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22 мая «Единая Россия» 
проводит праймериз

В округе откроются 76 счётных участков

стр. 14-15

Ведущая передачи 
«На 10 лет моложе»
Светлана Абрамова 
рассказала 
всю правду 
о пластических 
операциях

стр. 3
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За прошедшую неделю в 
округе произошло 5 пожа-
ров. Погиб 1 человек.

На Ярославской 
погиб мужчина

Пожар в квартире на 3-м 
этаже дома 2 на улице Яро-
славской прозошёл ночью. 
Из-за сильного задымле-
ния подъезда пожарным 
пришлось раздать жильцам 
верхних этажей дыхательные 
аппараты и эвакуировать их с 
помощью автолестницы. Все-
го эвакуированы 10 человек. 
Во время разбора завалов 
был обнаружен обугленный 
труп владельца горевшей 
квартиры. Погибшего опоз-
нал его брат. По предвари-
тельным данным, пожар воз-
ник из-за неосторожного об-
ращения с огнём. 

На Плещеева 
воспламенился 
холодильник

Утром в продуктовом ма-
газине на ул. Плещеева, 11, 
в Бибиреве в результате не-
исправности загорелось хо-
лодильное оборудование. 
Сотрудники магазина само-
стоятельно ликвидировали 
огонь до прибытия пожарно-
го расчёта.

На Молодцова 
квартира горела 
из-за окурка

Пожар произошёл ночью 
в доме 27 на улице Молодцо-
ва. На 8-м этаже на балконе 
одной из квартир вспыхнули 
вещи. Это заметил с улицы 
дворник и попытался досту-
чаться до хозяев, но дома ни-
кого не было. К счастью, хо-
зяева оставили ключи кон-
сьержу. К моменту прибытия 
пожарного расчёта дворник 
и консьерж самостоятельно 
справились с огнём с помо-
щью внутреннего пожарного 
гидранта. Причиной пожара 
стал окурок сигареты, упав-
ший с верхнего этажа дома.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

В Москве началась 
«Рыбная неделя»

В Москве открылся фести-
валь «Рыбная неделя», кото-
рый продлится до 22 мая. На 
ярмарочные площадки при-
везли более 300 тонн рыбы 
со всей страны. На двух рын-
ках СВАО — на ул. Лётчика 
Бабушкина, 30, стр. 1, и на 
Лианозовском пр., 1, — идут 
дегустации и акции скидок на 
рыбу. Подробности  и адре-
са торговых площадок — на 
сайте dtu.mos.ru.

В Останкине расскажут 
о прудах и реках 
Москвы

Бесплатная экскурсия 
«Водные ресурсы города Мо-
сквы» пройдёт 20 мая в 14.00 
в природно-историческом 
парке «Останкино». Место 
сбора — у входа в лесопар-
ковую зону, напротив дома 57, 
корп. 1, на пр. Шокальского. 
Запись по тел. (495) 579-2976.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

А
налитический ум и 
находчивость по-
могли участковому 
ОМВД по Бутырско-
му району Алексею 

Князеву обезвредить реци-
дивиста, который устроился 
поработать в хостеле на ул. 
Милашенкова, 20.

Работа администрато-
ром в мини-гостинице бы-
стро наскучила бывшему 
«сидельцу». И он, обокрав 
несколько клиентов хосте-
ла, отбыл в неизвестном на-
правлении. Но за дело взял-
ся Алексей Князев, который 
сработал, как настоящий 
сыщик.

— На телефонные звон-
ки злоумышленник, конеч-
но, не отвечал. Прописан 

он был в Курске, а его мос-
ковского адреса никто не 
знал, — рассказал «ЗБ» Алек-
сей Князев. — И тогда я ре-
шил поискать его в Интер-
нете. Нашёл его страничку 
«ВКонтакте», отправил за-
прос на добавление в дру-
зья… 

На своей личной стра-
ничке бывший админист-
ратор хостела охотно бол-
тал с друзьями. Оказалось, 
он снова устроился рабо-
тать администратором в хо-
стел, но уже в подмосковной 
Щербинке. Там его и задер-
жали. Выяснилось, мужчи-
на уже был судим, причём за 
убийство. 

Алексею Князеву 30 лет, 
в полиции работает с 2009 

года. Всё это время служил 
в патрульной роте и кон-
войной службе, а вот участ-
ковым стал всего полгода 
назад. Но это уже третье за-
путанное дело, которое он 

успел раскрыть. До этого 
были дела о покушении 
на убийство и о нарко-
притоне. Кстати, стать 
полицейским Алексей 
мечтал с детства. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

Участковый из Бутырского района 
поймал рецидивиста 
в социальные сети

Алексей решил 
поискать 
бандита 
в Интернете

Это уже третье 
запутанное дело, которое 
раскрыл Алексей Князев

По постановлению суда 
была приостановлена 
работа магазина «Суши 
Wok» на ул. Декабристов, 
10, корп. 3, после провер-
ки, проведённой окруж-
ным Роспотребнадзором. 
Поводом для неё послу-
жила жалоба жителя это-
го дома на постоянный 
шум. Проверка показала, 
что уровень шума превы-
шен из-за неправильно 
установленной в магази-
не системы водоснабже-
ния. Не соответствовала 

санитарным требовани-
ям и система вентиляции. 

Как сообщила «ЗБ» на-
чальник ТОУ Роспотреб-
надзора по г. Москве в 
СВАО Елена Городиская, 
проверка выявила и ряд 
других, санитарных, на-
рушений. Так, рыбу и ово-
щи сотрудники «Суши 
Wok» обрабатывали в тех 
же мойках и на столах, 
где мыли посуду. Там же 
готовили суши и ролы. 

Марина ТРУБИЛИНА 

Роспотребнадзор закрыл 
магазин суши 

в Отрадном из-за шума 

Так называется павильон, 
который появился на Цент-
ральной аллее главной вы-
ставки страны для посетите-
лей, потерявших друг друга. 
Подождать спутника здесь 
можно с удобством, на мяг-
ком пуфе; есть возможность 
зарядить телефон. Как сооб-
щили «ЗБ» в пресс-службе 
ВДНХ, в павильоне работает 
консультант, который в экс-

тренном случае может свя-
заться с дежурным выставки.

А справа от входа на ВДНХ 
открылся информационно-
туристический центр. Здесь 
можно получить информа-
цию об экспозициях и при-
обрести карту. До конца 
мая здесь появится и стол с 
интер активной виртуальной 
картой ВДНХ. 

Алексей ТУМАНОВ

«Место встреч» 
появилось на ВДНХ 

Четверо жителей СВАО 
лечатся от бешенства

Делать уколы от бешенст-
ва приходится сейчас семей-
ной паре из Бутырского рай-
она. На даче в Лотошинском 
районе Подмосковья их со-
бака пообщалась с енотом, 
заражённым бешенством. 
Пёс привит, но вот хозяевам, 
которые могли подхватить 
вирус, погладив собаку, пред-
стоит полугодовое лечение. 

Также курс уколов от бе-
шенства проходят сей-
час мать и её взрослая 
дочь из Алексеевско-
го района, которые по-
добрали на даче лисёнка.

— В СВАО в последние 
годы не было случаев забо-
левания людей бешенством, 
— отмечает зам. начальни-
ка ТОУ Роспотребнадзора по 
г. Москве в СВАО Татьяна 
Бехтерева. — Но дачникам не 
стоит приближаться к диким 
животным. 

Как рассказал Александр 
Мотошин, главный госвет-
инспектор Управления вете-
ринарии Московской обла-
сти, среди 70 бешеных ди-
ких животных, выявленных 
в этом году, были не только  
лисицы и енотовидные соба-
ки, но и белки, крыса, олень и 
два ёжика. 

— Обязательно вакцини-
руйте домашних животных, 
— советует он. — А если на-
шли погибшее дикое живот-
ное на своём участке, обя-
зательно позвоните в бли-
жайшее подразделение гос-
ветслужбы: врачи бесплатно 
выезжают на место, забира-
ют животное, проводят на 
участке дезинфекцию.

Марина ТРУБИЛИНА

 Горячая линия Главного 
управления ветеринарии Мос-
ковской области: (499) 130-3010

Два троллейбуса в СВАО заменили автобусами
Вместо ряда троллейбусов, ко-

торые проходят через центр Мо-
сквы, начали ходить автобусы. 
Так, троллейбусы №1, 2, 9, 15, 31 
заменены автобусами №Т1, Т2, 
Т9, Т15, Т31 соответственно. Два 
из этих маршрутов проходят и по 
территории СВАО — это Т9 (го-
стиница «Останкино» — Лубян-
ская площадь) и Т15 (ВДНХ (юж-
ная) — Лужнецкий проезд).

Как пояснили «ЗБ» в Мосгор-
трансе, изменения связаны с оп-
тимизацией маршрутной сети. 
Кроме того, автобус — транспорт 
более манёвренный, чем трол-
лейбус, поскольку не «привязан» к 
проводам. 

Василий ИВАНОВ

В таком павильоне подождать спутника можно с удобством

Автобус 9г курсирует 
по маршруту 
9-го троллейбуса
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П
ервые три маршрут-
ки в округе присту-
пили к работе по но-
вой схеме. С 9 мая 

маршрутные такси 483м, 
46м и 609м сменили но-
мера и начали принимать 
обычные городские про-
ездные, в том числе карту 
«Тройка» и соцкарты. На-
помним, что это проис-

ходит в рамках реформы 
коммерческого общест-
венного транспорта в Мо-
скве. Все машины окраше-
ны в синий цвет, оснащены 
системами видеонаблю-
дения и климат-контроля, 
останавливаться по тре-
бованию пассажиров они 
больше не будут. 

Как сообщили в город-

ском Департаменте тран-
спорта, в округе по новой 
схеме организуют 29 мар-
шрутов. До 7 июня все мар-
шрутки будут оснащены ва-
лидаторами и станут при-
нимать обычные проезд-
ные. В некоторых случаях 
номера маршрутов будут 
изменены. 

Василий ИВАНОВ 

В синих маршрутках начинают 
принимать соцкарты и «Тройку»

Наш следующий 
вопрос:
Вы регулярно 
пользуетесь 
маршрутками?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы занимаетесь 
на уличных турниках?

64% — нет 
21% — не умею, но хотелось бы 
14% — очень редко 
1% — регулярно занимаюсь

Козлята из Северного 
просят яркие имена

Необычный конкурс объ-
явил Музей соколиной охо-
ты в районе Северный. Не-
давно здесь в детском эко-
центре «Совёнок» родились 
четыре козлёнка — мальчик 
и три девочки. Музей пред-
лагает всем желающим при-
нять участие в конкурсе на 
самое интересное имя для 
малышей. Для информации: 
папу козлят зовут Кекс, мам 
(их две) — Зоя и Зайка.

— Главное — не предлагай-
те имя Тимур, — смеётся смо-
тритель музея Константин 

Соколов. — Ведь рогатая зна-
менитость с таким именем 
уже есть. 

Тот, кто придумает самые 
интересные имена, будет по-
ощрён бесплатной прогул-
кой-лекцией по музею, смо-
жет сфотографироваться с 
соколом на руке, покормить 
лошадей и конечно же поиг-
рать с козлятами.

Алексей ТУМАНОВ

 Варианты ответов предла-
гайте на страничке «ВКонтакте» 
vk.com/club59253026 

Почти 5 тонн макулатуры 
собрали школьники из Яро-
славского района. Акцию 
«Сдай бумагу — спаси дерево!» 
организовала Молодёжная па-
лата района.

— Известно, что 1 тонна ма-
кулатуры спасает 10 деревь-
ев, — пояснила «ЗБ» член Мо-
лодёжной палаты Нина Шалу-
нова. 

К сбору макулатуры подклю-
чились четыре школы района, 
азарт соревнования передался 
и родителям.

— Я прошлась по соседям 
и за два дня собрала 20 кило 
бумаги, — рассказала мама 

ученицы гимназии №1577.
Победителем соревнова-

ния стала школа №763, учени-
ки которой собрали 2,5 тонны 
макулатуры.

Акция продолжается, участ-
вовать в ней могут все желаю-
щие. А в четверг, 19 мая, в 8.00 
в школе №763 на Анадырском 
пр., 51, все желающие смогут 
сдать использованные бата-
рейки. Самых активных участ-
ников акции ждут призы.

Мария ГУСЕВА 

 Подробнее о том, 
как присоединиться к акции, 
на vk.com/mp_makulatura

Школьники из Ярославского района спасли 50 деревьев

Номер маршрута
старый новый
С 9 мая

483м 483

46м 346

609м 309

С 17 мая 

259 259
815 815
144м 544
172 172
244 244
98м 714к
19 19
278м 378
714 714
601 601
728м 428
771 771
618 618

Номер маршрута
старый новый
С 23 мая 

606 606

290 290

195 195

56 56

96м 496

675м 375
С 30 мая 

644 644

759м 559

53м 353

258м 76к
С 7 июня 

379м 379

61м 561
280м 380

Команда СВАО создала 
лучшего робота-лентяя 

в Москве
Команда, сформирован-

ная при центре техноло-
гической поддержки обра-
зования МГСУ, победила на 
городском этапе междуна-
родного конкурса молодых 
робототехников Eurobot. 
Студенты колледжа сов-
ременных технологий на 
Хибинском проезде Алек-
сей Иванов, Денис Нурди-
нов, Александр Воробьёв 
и Игорь Дучинский скон-
струировали «пляжного» 
робота. Он совсем не умеет 
приносить пользу, зато от-
лично ловит рыбу и строит 
замки из песка. 

Своих «пляжных» робо-

тов представили и другие 
команды. Но наш показал 
себя во всей красе. А глав-
ное — удил рыбу быстрее 
всех. Как рассказал «ЗБ» ди-
ректор центра Алексей Ер-
молаев, на создание и про-
граммирование этого кра-
савца у ребят ушло два ме-
сяца.

Теперь команда предста-
вит его на всероссийском 
этапе конкурса Eurobot в 
«Сколково». Сейчас коман-
да вносит последние штри-
хи в своё изобретение. Обе-
щают, что удить рыбок ро-
бот будет ещё быстрее.

Анна ПЕСТЕРЕВА

В МГСУ построят бассейн по проекту студентов
Сооружение нового 25-метрового 

бассейна начинается на территории 
Московского государственного стро-
ительного университета (МГСУ) на 
Ярославском ш., 26. В церемонии за-
кладки капсулы в фундамент принял 
участие советник мэра Москвы и депу-
тат Госдумы России Владимир Ресин. 

Бассейн появится рядом с легкоат-
летическим манежем университета, 
который открылся в декабре прош-
лого года.

— Бассейн проектировали наши 
студенты. Они же будут привлечены к 
его возведению, — сообщил «ЗБ» рек-
тор МГСУ Андрей Волков.

Как отметили в университете, за-
вершить строительство планируют к 
концу следующего года, пользоваться 
бассейном смогут и жители Ярослав-
ского района. 

Валерий ГУК

Грудного младенца 
обнаружили в припар-
кованном у дома 123а на 
проспекте Мира «Рено» 
работники службы эва-
куации, которые соби-
рались увезти авто на 
штрафстоянку. Немед-
ленно на место проис-
шествия вызвали поли-
цию и скорую помощь. 
Родители четырёхме-
сячного малыша появи-
лись минут через сорок, 
сообщив, что отходили 
поесть. Ребёнка извлек-
ли из перегретого сало-

на и доставили в боль-
ницу, где врачи конста-
тировали тепловой удар 
1-й степени. 

Как сообщил «ЗБ» 
прокурор Останкин-
ской межрайонной 
прокуратуры Роман Ни-
кифоров, в отношении 
родителей возбужде-
но административное 
дело. Не исключено, что 
оно станет уголовным, 
если окажется, что ре-
бёнок сильно постра-
дал.

Елена ХАРО

Родители оставили младенца 
в перегретой машине

До 7 июня все 
синие маршрутки будут 

оснащены валидаторами

График выхода маршруток 
с валидаторами

Главное — 
не предлагайте 
имя Тимур

К сбору 
макулатуры 

подключились 
четыре школы 

района

В церемонии закладки капсулы в фундамент принял участие Владимир Ресин 
(на переднем плане слева)
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В 
прошлом году про-
грамма «Моя улица» 
запомнилась моск-
вичам масштабным 
благоустройством 

вылетных магистралей. Ра-
боты провели на территори-
ях рядом с Варшавским, Ле-
нинградским, Ярославским 
и Каширским шоссе, Ленин-
градским проспектом и про-
спектом Мира. 

Сначала магистрали ре-
конструировали, а благо-
устройство окончательно 
привело их в порядок. Вдоль 
проспектов и шоссе сделали 
прогулочные зоны и посади-
ли деревья, тротуары замо-
стили плиткой, а на фасадах 
домов установили подсветку. 

Горожане — за
С мая по октябрь  прошлого 

года рядом с Ленинградским 
проспектом и шоссе устано-
вили новые светильники, ска-
мейки и урны, построили но-
вую спортивную площадку и 
три игровых городка. В поря-
док привели фасады 90 зда-
ний, а на 60 из них появилась 
подсветка. 

Благоустройство Варшав-
ского шоссе также стало круп-
нейшим проектом програм-
мы «Моя улица» прошлого 
года. Работы прошли не толь-
ко на самом шоссе, но и на 14 
улицах и в переулках, которые 
являются его продолжением 
до Садового кольца. 

Особенностью благо-
устройства проспекта Мира 
и Ярославского шоссе ста-
ло масштабное озеленение: 
вдоль магистрали посадили 
более 5 тысяч деревьев и ку-

старников. Теперь здесь рас-
тут клёны, липы, ели, яблони, 
рябины, барбарис. 

На Каширском шоссе бла-
гоустроили три зелёные зоны: 
парк «Борисовские пруды», 
зону отдыха у прудов и озе-
ленённую территорию между 
Шипиловским проездом и Ка-
ширским шоссе. К осени 2015 
года вдоль Каширского шоссе 
было создано уже девять но-
вых зелёных территорий. 

После благоустройства ка-
ждой из магистралей в проек-
те «Активный гражданин» мо-

сквичам предлагали оценить 
качество выполненных работ, 
и по каждому из проектов аб-
солютное большинство горо-
жан оставило исключительно 
положительные отзывы. 

Транзитное 
движение 
ограничат 

В 2015 году конструктор-
ское бюро «Стрелка» разра-
ботало новый масштабный 
план реконструкции Бульвар-
ного кольца. В рамках город-

ского проекта «Моя улица» 
будет ограничено транзит-
ное движение, а трафик пере-
направлен на Садовое кольцо 
и Третье транспортное коль-
цо. Приоритет отдадут пеше-
ходам, велосипедистам и об-
щественному транспорту. Для 
этого на бульварах обустро-
ят новые дорожки и островки 
безопасности на переходах. 

Кольцо включает 10 буль-
варов и 13 площадей, общая 
его протяжённость — чуть 
больше 9 километров. 

Место для прогулок
У туристов появляется всё 

больше причин для прогулок 
по московским улицам. Уже 
сейчас в рейтинге самых по-
пулярных городов планеты по 
общему количеству фотогра-

фий, опубликованных поль-
зователями «Инстаграма», рос-
сийская столица находится на 
четвёртом месте.  

Преобразились Большая 
Ордынка, Большая и Малая 
Никитские, Большая и Малая 
Бронные и Спиридоновка. Эти 
улицы сформировали пеше-
ходную зону Кремль — Садо-
вое кольцо. Прогуляться с ком-
фортом теперь можно также 
по Мясницкой улице, по Ка-
лужской площади, по террито-
рии у Октябрьского тоннеля и 
по Триумфальной площади. 

В планах на этот год при-
вести в порядок ещё 73 го-
родских пространства: 52 
улицы в историческом цент-
ре, 7 въездных групп на пере-
сечении МКАД и шоссе и 14 
площадей у станций метро. 

Светлана ВИКТОРОВА

ГОРОД

Вдоль Ярославки 
высадили клёны

Город украсит 
61 миллион цветов 

Более 60 млн цветов выса-
дят в Москве в текущем году, 
сообщил мэр столицы Сергей 
Собянин в ходе осмотра Из-
майловского совхоза декора-
тивного садоводства. 

— Цветы — не просто 
украшение. Это фирменный 
знак Москвы. Редко в каком 
городе Европы высаживают 
столько цветов, сколько у нас 
в столице. В этом году на ули-
цах, площадях, в парках и в 
школьных дворах Москвы бу-
дет цвести 61 миллион цве-
тов, — сообщил мэр. 

В этом году столица 
примет свыше 
17,5 миллиона 
туристов 

Москва остаётся наиболее 
популярным туристическим 
направлением в России. В 
прошлом году столицу посе-
тили 17,1 миллиона туристов, 
большая часть из которых — 
граждане страны. По сравне-
нию с 2014 годом туристиче-
ский поток вырос на 3,3%. 

В Москве проходит 
чемпионат мира 
по хоккею 

Юбилейный, 80-й по счёту, 
чемпионат мира по хоккею с 
шайбой начался 6 мая. Игры 
проходят в Москве и в Санкт-
Петербурге. Москва полно-
стью подготовилась к про-
ведению важного спортив-
ного форума. 

— На заброшенной пром-
зоне ЗИЛа в короткие сроки 
был возведён спортивный 
комплекс «Парк Легенд», 
лучшая в стране ледовая 
арена. Дворец в прекрасном 
состоянии. Уже год он функ-
ционирует в рабочем режи-
ме: готовы транспортная си-
стема, медицинское обслу-
живание, гостиницы, — от-
метил мэр столицы Сергей 
Собянин. 

На Поклонной 
горе состоялся 
2-й Московский 
парад кадетского 
движения 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин и Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл приня-
ли участие в параде учени-
ков кадетских классов «Не 
прервётся связь поколений» 
на Поклонной горе. 

— Это лучшие представи-
тели кадетского движения 
столицы, которое охватыва-
ет более 11 тысяч юных мо-
сквичей. Кадетами не рожда-
ются, ими становятся. Свыше 
90% выпускников кадетских 
классов поступают в вузы, 
из них более половины вы-
бирают высшие военные учи-
лища, — отметил мэр. 

В параде приняли участие 
более 2,5 тысячи воспитан-
ников различных кадетских 
школ. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

По программе «Моя улица» в центре благоустроят 52 улицы

На бульварах обустроят 
новые дорожки и островки 
безопасности на переходах

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл сезон фонта-
нов в столице, приняв учас-
тие в запуске работы одного 
из них, на Пушкинской пло-
щади. 

— Мы традиционно каж-
дый год весной запускаем 
фонтаны. 600 фонтанов Мо-
сквы являются символом на-
шего города... Начинается 
особая, весенняя жизнь на 
многочисленных москов-
ских фестивальных площад-
ках. Так что сегодняшний 

день символизирует начало 
московского весеннего сезо-
на, — сказал мэр. 

Сегодня в Москве насчиты-
вается 594 фонтана, бассейна 
и других вод ных устройства. 
Из них 347 фонтанов эксплу-
атируют городские органи-
зации, а 247 — коммерческие 

структуры (рестораны, тор-
гово-развлекательные ком-
плексы). 41 фонтан имеет 
архитектурно-художествен-
ную подсветку. 

По традиции сезон фонта-
нов в Москве про длится до 
конца сентября или дольше, 
в зависимости от погоды. 

Сергей Собянин открыл очередной сезон фонтанов

Запущено движение на 
новой развязке МКАД с Ка-
ширским шоссе. 

— Я надеюсь, что её за-
пуск значительно увели-
чит пропускную способ-
ность этого транспортного 
узла, улучшит движение на 
МКАД, в сторону Домодедо-

во, и в целом сделает менее 
напряжённой транспортную 
ситуацию в этом районе, — 
сообщил Сергей Собянин. 

Он также добавил, что но-
вая четырёхуровневая раз-
вязка является одним из 
крупнейших сооружений в 
южном секторе Москвы.

Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время осмотра хода стро-
ительства эстакады на пе-
ресечении Волгоградско-
го проспекта с Волжским 
бульваром. 

— Здесь строятся 
эстакада, развязка и ещё 

подземный пешеходный 
переход. По плану все 
эти работы должны быть 
выполнены до конца 2016 
года. Но подрядчики 
обещают сдать всё-таки 
в сентябре, желательно 
ко Дню города, если 
получится, — отметил мэр. 

Мэр запустил движение 
на новой развязке МКАД с Каширкой 

Развязка на Волгоградском проспекте 
будет открыта 

осенью 2016 года Фонтан на Пушкинской площади — памятник архитектуры
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Ярославское шоссе стало 
более зелёным
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В округе зацветёт 
сирень Победы 

В акции «Вахта 
Памяти» приняла 
участие заместитель 
руководителя 
Департамента 
социальной защиты 
населения г. Москвы 
Татьяна Барсукова

Генерал-полковник 
Иван Тетерин на акции 
«Бессмертный полк» 
в школе №1494 в Марфине

Во всех районах округа 
поздравляли ветеранов

Префект Валерий Виноградов 
вместе с жителями 
и ветеранами посадил сирень 
в Алексеевском районе

На Певческом поле к стеле 
павшим героям возложили цветы

Как в СВАО отпраздновали 9 Мая 

ФОТОРЕПОРТАЖ

В 
СВАО с размахом отпраздновали День По-
беды. Различные мероприятия и концерты 
прошли во всех районах и парках округа. 

Торжественный митинг с возложением 
цветов и венков к стеле павшим героям со-

стоялся на Певческом поле. А большой празднич-
ный концерт начался с трансляции сообщения о 
подписании Акта о капитуляции Германских воо-
ружённых сил. 

Творческие коллективы округа представили 
песни и танцевально-драматические компози-
ции о войне. На всех праздничных площадках 
работали полевые кухни. 
А накануне праздника префект Валерий Виног-

радов принял участие в акции «Сирень Победы» в 
Алексеевском районе. Вместе с жителями района, 
ветеранами и школьниками он посадил централь-
ную группу кустов сирени напротив знаменитого 
дома 2, корп. 1, на улице Кибальчича, где прожива-
ли 17 ветеранов — Герои Советского Союза и два-
жды Герои Советского Союза.

В акции также принял участие президент Акаде-
мии государственной противопожарной службы 
МЧС России генерал-полковник Иван Тетерин.  

— Пусть эта сирень станет не только украшением 
любимой столицы, но и напоминанием о подвиге 
тех москвичей, которые своей жизнью заплатили 
за наше право жить и мирно трудиться на родной 

земле, — сказал он. 
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Валерий Виноградов встретится 
с жителями Бутырского района

Префект СВАО встретится с жителями Бутырского 
района. Встреча состоится 25 мая в школе №1236 на 
ул. Яблочкова, 10. Её темой станет программа ком-
плексного развития района.

Начало в 19.00.

Встречи глав управ районов 
СВАО с населением 

пройдут 18 мая в 19.00

 Алексеевский
Просп. Мира, 104. Темы: 1. «Об итогах проведения 
общегородских благоустроительных работ (в рамках 
месячника по благоустройству)». 2. «О работе рай-
онной комиссии по делам несовершеннолетних и за-
щите их прав».

 Алтуфьевский
Алтуфьевское ш., 56а. Темы: 1. «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период». 2. «Об орга-
низации летнего отдыха детей и подростков района».

 Бабушкинский
Ул. Енисейская, 32, корп. 3. Темы: 1. «Об итогах про-
ведения общегородских благоустроительных работ 
(в рамках месячника по благоустройству)». 2. «Об ор-
ганизации летнего отдыха детей и подростков района».

 Бибирево 
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О благоустройстве 
дворовых территорий и ремонте подъездов».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Тема: «О досуговой, социально-
воспитательной, физкультурно-оздоровительной ра-
боте с населением в летний период».

 Лианозово
Ул. Новгородская, 24, корп. 1. Темы: 1. «О проведении 
работ по озеленению территории района и содержа-
нию зелёных насаждений». 2. «Об итогах проведения 
общегородских благоустроительных работ (в рамках 
месячника по благоустройству)».

 Лосиноостровский
Анадырский пр., 51. Темы: 1. «Об итогах проведения 
общегородских благоустроительных работ (в рамках 
месячника по благоустройству)». 2. «О досуговой, со-
циально-воспитательной, физкультурно-оздоровитель-
ной работе с населением в летний период».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О досуговой, соци-
ально-воспитательной, физкультурно-оздоровитель-
ной работе с населением в летний период». 2. «О ра-
боте по снижению задолженности за жилищно-ком-
мунальные услуги».

 Марьина роща
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. «Об итогах проведения об-
щегородских благоустроительных работ (в рамках ме-
сячника по благоустройству)». 2. «О досуговой, соци-
ально-воспитальной, физкультурно-оздоровительной 
работе с населением в летний период».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. «Об итогах про-
ведения общегородских благоустроительных работ 
(в рамках месячника по благоустройству)». 2. «О до-
суговой, социально-воспитательной работе с населе-
нием в летний период».

 Отрадное
Ул. Пестеля, 8г. Темы: 1. «О проведении работ по озе-
ленению территории района и содержанию зелёных на-
саждений». 2. «О досуговой, социально-воспитатель-
ной, физкультурно-оздоровительной работе с населе-
нием в летний период».

 Ростокино
Ул. Докукина, 5а. Темы: 1. «Об итогах проведения об-
щегородских благоустроительных работ (в рамках ме-
сячника по благоустройству)». 2. «О проведении ра-
бот по озеленению территории района и содержанию 
зелёных насаждений».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, стр. 2. Темы: 1. «Об итогах проведе-
ния общегородских благоустроительных работ (в рам-
ках месячника по благоустройству)». 2. «О социально 
направленной деятельности и предоставлении льгот 
социально незащищённым группам граждан».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, стр. 1. Темы: 1. «Об итогах про-
ведения общегородских благоустроительных работ 
(в рамках месячника по благоустройству)». 2. «О досу-
говой, социально-воспитательной, физкультурно-оздо-
ровительной работе с населением в летний период».

 Северный
9-я Северная линия, 5. Темы: 1. «О ходе проведения 
работ по выявлению недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений». 2. «Об итогах проведе-
ния общегородских благоустроительных работ (в рам-
ках месячника по благоустройству)».

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «Об организации летнего от-
дыха детей и подростков района». 2. «О реализации 
мероприятий, направленных на ресурсосбережение 
в многоквартирных домах».

 Ярославский
Ярославское ш., 117. Тема: «О проведении работ по 
озеленению территории района и содержанию зелё-
ных насаждений».

ОФИЦИАЛЬНО

СКАЗАНО — СДЕЛАНО! 

На телефон прямой 
линии префекта СВАО 
обратился житель Отрад-
ного с жалобой на пла-
чевное состояние скве-
ра на ул. Декабристов, 43. 
Он сообщил, что фонтан 
в сквере полуразрушен и 
требует капитального ре-
монта, газоны неухожен-

ные, краска на скамейках 
облупилась. 

ГБУ «Жилищник райо-
на Отрадное» были про-
ведены работы по благо-
устройству сквера, зона 
отдыха пре образилась. 
О т р е м о н т и р о в а л и  и 
фонтан. Он теперь снова 
работает. 

Сквер на Декабристов, 43, 
благоустроили

Н
а прошлой неделе ру-
ководитель Департа-
мента труда и соци-
альной защиты насе-
ления столицы Вла-
димир Петросян 

встретился с общественными 
советниками округа. Встреча 
прошла в префектуре округа. 
Владимир Петросян рассказал о 
социальной политике города и 
ответил на вопросы. 

О социальной 
политике города

Одним из приоритетов со-
циальной политики Москвы 
остаётся забота о старшем по-
колении — пенсионерах и ве-
теранах. Об этом сообщил Вла-
димир Петросян. Он напомнил, 
что с 1 марта в Москве увели-
чен социальный стандарт дохо-
да пенсионера — с 12 тысяч до 
14,5 тысячи рублей. На 2 тысячи 
выросли ежемесячные выплаты 
участникам обороны Москвы.

В числе приоритетов и сохра-
нение льгот.

— Все льготные программы в 
бюджете сохранили и даже рас-
ширили перечень льготников. 
По новому закону, предложен-
ному Московским отделением 

«Единой России» и принятому 
Мосгордумой, теперь одино-
кие неработающие пенсионе-
ры старше 70 лет будут платить 
за капремонт 50% от ставки, а 
одинокие неработающие пен-
сионеры старше 80 лет от такой 
платы освобождаются, — под-
черкнул Петросян. — Более 4 
миллионов москвичей — льгот-
ники по оплате коммунальных 
услуг и капремонта.

Он также рассказал, как идёт 
устройство детей-сирот. Сегод-

ня уже 88% таких ребят воспи-
тываются в семьях.

Об отделении 
реабилитации 
инвалидов

Общественных советников 
Южного Медведкова интересо-
вало, появится ли в районе отде-
ление реабилитации для людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья. Пока инвалиды 
вынуждены ездить в отделение 
при центре соцобслуживания 
Северного Медведкова. Специ-
алисты Департамента соцзащи-
ты пояснили, что прорабаты-
вается вопрос об открытии от-
деления на ул. Заповедной, 16, 
идут переговоры с Департамен-
том горимущества.

Был поднят вопрос и о новом 
помещении для центра соцоб-
служивания  Марьиной рощи. 
Префект СВАО Валерий Виног-
радов пообещал оказать содей-
ствие в его поисках.

О службе сиделок
Министру был задан вопрос и 

об услугах сиделок со специаль-
ным медицинским образовани-
ем. «Планируется ли создание 
службы сиделок в системе соц-
обслуживания?» — спросили у 
Владимира Петросяна общест-
венные советники.

— Пока за счёт бюджета города 
работает одна служба — при Мо-
сковском доме ветеранов. Это до-
рогостоящее удовольствие: зар-
плата сиделки 50 и более тысяч 
рублей в месяц, и то мы не можем 
найти кадры. В ТЦСО округов та-
ких услуг пока нет. Я предлагал 
ГУП «Моссоцгарантия» органи-
зовать службу по уходу за пожи-
лыми людьми на платной основе. 
Считаю, таким же образом сле-
дует предоставлять услуги нянь. 
Нужны квалифицированные си-
делки и няни, которые прошли 
психологическое и медицинское 
тестирование. Настало время на-
шим начальникам центров по-
думать, как такие службы создать. 
Если есть запрос от населения, то 
на него нужно откликаться, — от-
метил Владимир Петросян.

О бесплатном питании
Был задан вопрос и о том, кто 

имеет право на получение бес-
платного горячего питания.

— Те категории граждан и се-
мьи, которые признаны нуждаю-
щимися и оказавшимися в труд-
ной жизненной ситуации. Реше-
ние по оказанию такой помощи 
принимает районная комиссия, 
в которую входят представите-
ли управы, ТЦСО, общественных 
организаций — ветеранских, 
многодетных, инвалидов. Со сто-
роны департамента мы никаких 
ограничений на получение по-
мощи не ставим. Как только ко-
миссия приняла решение, семья 
сразу получает горячее питание. 
Обращаться с заявлением можно 
в управу или в ТЦСО, — пояснил 
глава департамента. 

Мария ГУСЕВА

Владимир Петросян: 
«Все льготные 

программы сохранены»
О чём общественные советники округа спрашивали руководителя 

Департамента труда и социальной защиты населения

Более 4 миллионов москвичей — 
льготники по оплате
коммунальных услуг

Было… …стало

Советники задали немало вопросов о социальных программах города
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«Помогите разобраться, 
как же правильно платить за 
капремонт пожилым льгот-
никам. Кто полностью осво-
бождён от уплаты взносов, 
кто платит 50% от общей 
площади, а кто — 50% с пло-
щади 33 кв. метра? А то мы 
совершенно запутались». 
Такие вопросы поступи-
ли в редакцию от жителей 
домов на улицах Костром-
ской, Грекова, на проезде 
Русанова. И звонки продол-
жаются. Причина — в при-
нятии московского зако-
на о дополнительных льго-
тах при уплате взносов на 
кап ремонт собственника-
ми старше 70 и 80 лет. При-
водим информацию из по-
следнего перечня столич-
ных льготников ГКУ «Го-
родской центр жилищных 
субсидий» г. Москвы. 

 Кто полностью 
освобождён 
от уплаты взносов 

Скидку 100% на всю жил-
площадь без ограничения 
имеют: 

— Герои СССР, РФ, пол-
ные кавалеры ордена Сла-
вы, пережившие их супруги 
и родители; Герои Социали-
стического Труда и полные 
кавалеры ордена Трудовой 
Славы, Герои Труда РФ — не 
получающие ежемесячную 
денежную выплату; 

— дети-сироты и дети, 
оставшиеся без попечения 
родителей. 

 Не платят 
за капремонт 
в пределах соцнормы 

Скидка 100% в пределах 
соцнормы на одного челове-
ка предоставляется: 

— инвалидам Великой 
Отечественной войны, 
инвалидам боевых дейст-
вий, инвалидам военной 
службы; 

— одиноко проживающе-

му неработающему пенсио-
неру-собственнику, достиг-
шему возраста 80 лет. 

Скидка 100% в пределах 
соцнормы на семью предо-
ставляется: 

— пенсионеру-собствен-
нику, достигшему возраста 
80 лет и проживающему в 
составе семьи, состоящей 
только из совместно про-
живающих неработающих 
пенсионеров. 

 Кому положена 
льгота 50% 
в пределах 
соцнормы 

Скидку 50% в пределах 
соцнормы на семью имеют: 

— семьи, имеющие детей-
инвалидов до 18 лет; много-
детные семьи; 

— ветераны труда, вете-
раны военной службы, тру-
женики тыла и другие ка-
тегории ветеранов войны 
и жертв политических ре-
прессий; 

— граждане, подвергши-
еся воздействию радиации; 

— пенсионеры-собст-
венники, достигшие возра-
ста 70 лет и проживающие 
в составе семьи, состоящей 
только из совместно про-
живающих неработающих 
пенсионеров. 

Скидку 50% в пределах 
соцнормы на одного челове-
ка имеют: 

— участники обороны 
Москвы; инвалиды 1-й, 2-й 
и 3-й групп; почётные доно-
ры СССР, России и Москвы; 

— одиноко проживаю-
щий неработающий пенси-
онер-собственник, достиг-
ший возраста 70 лет. 

Взнос на капремонт 
жилплощади, занимаемой 
сверх соцнормы, взимается 
в полном объёме. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

 Подробную информацию об 
этих и других льготах предоста-
вят в центре госуслуг вашего 
района, общий тел. (495) 777-
7777, пн. — вс. с 8.00 до 20.00, 
сайт ГКУ ГЦЖС subsident.ru. 
Социальные нормы площади 
жилья составляют: 
• для одиноко проживающего 
гражданина — 33 кв. метра; 

• для семьи из двух человек — 
42 кв. метра; 

• для семьи из трёх и более 
человек — 18 кв. метров 
на каждого члена семьи

Со скидкой на возраст Почему убрали 
ограждение 
вокруг нашего 

газона перед подъездом? 
Мы сами за ним ухажива-
ли, сами сажали цветы на 
клумбе. А теперь всё 
испорчено, на газоне 
паркуют машины! 

Нина Ивановна, 
пр. Дежнёва, 29, корп. 1 

Такой же вопрос «ЗБ» зада-
ла Валентина Григорьевна с 
ул. Молодцова, 3. Как выясни-
лось, старые газонные огра-
ждения сняли из-за того, что 
они пришли в негодность. А 
вот новые ставить не спеши-
ли, ориентируясь на рекомен-
дацию руководства городско-
го комплекса ЖКХ — по воз-
можности сокращать количе-
ство оградок вокруг газонов. 

— Такая рекомендация свя-
зана с тем, что уже прорабо-
тан механизм администра-

тивного наказания автомо-
билистов-нарушителей за 
парковку на газонах, — пояс-
нил первый зам. главы упра-
вы района Южное Медведко-
во Василий Тужиков. — Но, ко-
нечно, мы учитываем и мне-
ние жителей: в проблемных 
местах, где газон часто пор-
тят нерадивые автовладельцы, 
пригодится и простой старый 
способ — ограждение газо-
нов. На пр. Дежнёва, 29, корп. 
1, «Жилищник» восстановит 
ограду вокруг газона. 

Если жители домов, где де-
монтировали ограждение, 
считают, что оно поможет за-
щитить газон и клумбы, им 
необходимо обратиться в ГБУ 
«Жилищник района Южное 
Медведково». 

Татьяна СЕРГЕЕВА

 ГБУ «Жилищник района Юж-
ное Медведково»: ул. Молодцо-
ва, 9, тел. (499) 473-3504 

Мой муж — 
ответственный 
квартиросъём-

щик — умер, наша дочь 
лишена родительских 
прав и находится неиз-
вестно где, а полиция 
отказывается её повтор-
но искать. Вот уже 19 лет 
я одна воспитываю внуч-
ку. Можно ли без дочери 
стать квартиросъёмщи-
ком?

Людмила Васильевна,
район Отрадное

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор». 

Согласно Жилищному зако-

нодательству РФ, дееспособ-
ный член семьи нанимателя с 
согласия остальных членов сво-
ей семьи и наймодателя вправе 
требовать признания себя нани-
мателем по ранее заключённо-
му договору социального найма 
вместо первоначального нани-
мателя. Такое же право у него 
есть в случае смерти нанима-
теля. Но для признания кварти-
росъёмщиком другого члена се-
мьи имеет значение, кто пропи-
сан в данной квартире, а кто нет. 
Ситуация очень деликатная, воз-
можно, дело придётся решать в 
судебном порядке. Людмиле Ва-
сильевне стоит обратиться за 
помощью к специалистам.

Почему снимают 
ограждения газонов?

Могу ли я стать нанимателем 
квартиры 

в отсутствие дочери?

Как платить за капремонт столичным льготникам

Одинокие 80-летние граждане 
не должны платить взнос 
в пределах соцнормы 
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Льготников, которым положены скидки при оплате взносов на капремонт, стало больше
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Предложили 
свои решения

В Москве завершаются открытые дебаты «Единой России» накануне праймериз

В 
столице на пло-
щадке объединён-
ной редакции мос-
ковских СМИ «Мо-
сква Медиа» за-
вершается месяц 

открытых дебатов «Единой 
России». Дебаты стартова-
ли 3 апреля. За месяц прош-
ло уже около 70 раундов 
предвыборных дискуссий 
по наи более актуальным как 
для Москвы, так и для стра-
ны в целом темам. Более 250 
участников предваритель-
ного голосования высказали 
свои идеи по самому широ-
кому спектру общественных 
проблем и о путях их реше-
ния. Однако стало очевид-
ным, что предварительное 
голосование и этап подго-
товки к нему — это не только 
дебаты и предвыборные про-
граммы, но и реальные дела.

Льготы 
на капремонт

Этап подготовки к пред-
варительному голосованию 
«Единой России» оказался 
не просто внутрипартийной 
борьбой за место в избира-
тельных списках, но и реаль-
ным решением острых проб-
лем для миллионов жителей 
столицы. Кандидаты не толь-
ко озвучивали на дебатах су-
ществующие проблемы, но и 
предлагали реальные спосо-
бы их решения.

В марте по инициати-
ве «Единой России» был 
принят закон о дополни-
тельных льготах по взно-
сам на капитальный ре-
монт. Речь в нём идёт о пол-
ном освобождении от взно-
сов граждан, достигших 80 
лет и одиноко проживаю-
щих пенсионеров, а так-

же о 50-процентной скид-
ке для граждан, достигших 
70 лет, проживающих оди-
ноко либо с пенсионерами. 
При этом москвичам, по-
падающим в данную кате-
горию, вернут все уплачен-
ные ими взносы за 2016 год.

— Я считаю, что необхо-

димо обязательно дать льго-
ты по капитальному ремон-
ту и многодетным семьям, 
семьям с приёмными деть-
ми, — уверен депутат ГД РФ 
Сергей Железняк, участник 
предварительного голосова-
ния. — Мы уже законодатель-
но предусмотрели целый ряд 

льгот по оплате капитального 
ремонта, касающихся граж-
дан старшего возраста, се-
мей, которые воспитывают 
детей-инвалидов, и семей с 
инвалидами. Сейчас мы доби-
ваемся, чтобы были такие же 
льготы для многодетных се-
мей, для семей, которые вос-
питывают приёмных детей.

Московские единороссы 
настаивают на том, что ин-
валиды и семьи, воспиты-
вающие детей-инвалидов, 

должны получать льготы по 
оплате коммунальных услуг 
независимо от объёма по-
требления. По инициати-
ве партии льготы по опла-
те ЖКУ получат более 1 млн 
инвалидов и чернобыльцев.

Вернуть лагеря 
в школы

А ещё «Единая Россия» 
продолжает добиваться ор-
ганизации бесплатного дет-

ского летнего отдыха на базе 
московских школ. 

— Директорам школ се-
годня достаточно тяжело это 
представить, учитывая всё, 
за что они ответственны. Тя-
жело нам, мы понимаем, что 
основная работа будет на на-
ших центрах поддержки се-
мьи и детства. Тяжело, на-
верное, будет и Департамен-
ту спорта: одно дело вывез-
ти ребят на тренировочный 
сбор, другое — организовать 
дополнительные секции. Но 
сегодня мы ставим на первое 
место приоритеты детей. Мы 
должны очень серьёзно, про-
фессионально поработать, 
использовать все ресурсы го-
рода, — говорит заместитель 
руководителя Департамента 
труда и социальной защиты 
г. Москвы участник предва-
рительного голосования Та-
тьяна Барсукова.

Выходит, что предваритель-
ное голосование и предшест-
вующие ему дебаты — это не 
только отбор самых достой-
ных, но и механизм, позво-
ляющий выявить и решить 
проб лемы.

Голосование 
через неделю

Во время публичных ди-
скуссий обсуждались темы 
сбережения нации, борьбы 
с коррупцией, обеспечения 
открытости власти, качества 
повседневной жизни моск-
вичей и многие другие.

Кстати, «Единая Россия» — 
единственная партия в стра-
не, которая взяла на себя 
ответственность и объяви-
ла предварительное голо-
сование. Оно пройдёт уже 
22 мая. 

Светлана ВИКТОРОВА

В Москве 9 Мая состоялась 
самая массовая акция «Бес-
смертный полк», посвящён-
ная празднованию 71-й го-
довщины Великой Победы. 
Участие в шествии, по дан-
ным МВД, приняли более 700 
тысяч человек. Это люди раз-
ных возрастов, национально-
стей и вероисповеданий. Кро-
ме потомков участников вой-
ны, по маршруту «Бессмерт-
ного полка» прошли и более 
100 ветеранов. К шествию так-
же присоединился Президент 
России Владимир Путин, ко-
торый нёс портрет своего во-
евавшего на фронте отца, Вла-
димира Спиридоновича. Рос-

сийский лидер шёл в колонне 
рядом с простыми людьми и 
общался с теми, кто следовал 
рядом.

В памятном шествии при-
нял участие и мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— В семье отца четверо бра-
тьев воевали на фронте, двое 
из них погибли. Идя рука об 
руку с этими людьми сегод-
ня, ощущаешь удивительное 
единство — единство гордо-
сти за своих родных, гордости 
за страну, гордости за нашу 
Победу. И в эти минуты ве-
ришь в русских людей, в Рос-
сию, в её победу, — сказал мэр. 

Присоединились к акции 

«Бессмертный полк» и участ-
ники предварительного го-
лосования «Единой России». 
Они вместе с москвичами и 
гостями столицы прошлись 
по городу с портретами своих 
героических предков и рас-
сказали их истории.

— «Бессмертный полк» — 
это наш долг перед теми, кто 
ковал Победу и не дожил до 
сегодняшних торжеств. Это 
символ, объединяющий лю-
дей всех возрастов, нацио-
нальностей, религий и взгля-
дов. Это мощнейшая при-
вивка против экстремизма, 
шовинизма и равнодушия: 
в этом году шествия «Бес-

смертного полка» проходят 
уже в 39 странах, — сказал 
депутат Госдумы РФ Сергей 
Железняк.

— Всё больше людей при-
соединяются к этой масштаб-
ной акции. Таких сильных 
эмоций, как сегодня, я не ис-
пытывал никогда. Я вырос в 
семье ветеранов, и уважение 
к героям Великой Отечест-
венной для меня не просто 
слова. Ветераны должны чув-
ствовать внимание и уваже-
ние к себе, а мы — сделать их 
жизнь комфортной, — отме-
тил Антон Жарков, депутат 
Госдумы РФ. 

Ирина КОРНЕЕВА 

По столице прошёл «Бессмертный полк» 

В Москве в акции приняли участие около 700 тысяч человек

Предварительные выборы 
вылились в реальные дела

Праймериз оказались больше 
чем просто борьба за место 
в партийных избирательных 
списках
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М
еморандум о 
честных выбо-
рах подписа-
ли участники 
предваритель-
ного голосова-

ния. Об этом сообщил один 
из участников депутат Гос-
думы Николай Гончар. Этот 
документ содержит призыв 
ко всем участникам предва-
рительного голосования от 
Москвы сохранять коррект-
ное поведение и придержи-
ваться этических норм по 
отношению к соперникам. 
Суть меморандума заклю-
чается в том, чтобы обеспе-
чить добросовестную кон-
куренцию участников пред-
варительных выборов.

— Важно сделать это до 
проведения предваритель-
ного голосования, чтобы 
люди шли на выборы с от-
крытым сердцем. Если ре-
зультат кого-то не удовлетво-
рит, любой человек должен 
понимать — это результат 
волеизъявления людей, —
пояснил Николай Гончар. — 
Для нас очень важно, чтобы 
мы остались после выборов 
единой командой. У нас есть 
разные точки зрения на спо-
собы достижения своих це-
лей, но цели — одни. Очень 
важно, чтобы единство це-
лей, то, что мы единомыш-
ленники, оставалось для нас 
главным приоритетом.

Ещё одна участница 
праймериз, Лилия Наса-
кина, заметила, что 22 мая 
«победить должен сильней-
ший, но победить открыто, 
честно и исключительно 
цивилизованно».

— Мы конкуренты, но не 
противники. Мы борем-
ся в рамках одной полити-
ческой партии. И именно 

поэтому мы решили в оче-
редной раз напомнить друг 
другу о взаимоуважении и 
уважении к организаторам 
предварительного голосо-
вания, — добавила она.

Руководитель исполкома 
Московского городского ре-
гионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Олег 
Смолкин высказал мнение, 

что на предварительных вы-
борах «будут победители, но 
не будет проигравших». И 
пояснил почему:

— Яркие, интересные, 
инициативные политики 
смогут войти в кадровый 
резерв «Единой России» и 
продолжить свою карьеру и 
без мандата депутата. Мемо-
рандум, на наш взгляд, дока-

зывает желание участников 
не только побеждать, но в 
принципе работать внутри 
цивилизованного и честно-
го политического процесса.

Высказались и другие 
подписанты меморандума. 
В частности, депутат Гос-
думы Анатолий Выборный 
сказал: 

— Я подписал меморан-
дум потому, что это мо-
ральная, моя внутренняя 
убеждённость: вести деба-
ты, встречи и участвовать в 
предвыборной гонке долж-

ны люди честные. Это не за-
кон, он не влечёт ни уголов-
ной, ни административной, 
ни материальной ответст-
венности. Это нравствен-
ный компонент, в основе 
которого честность и спра-
ведливость.

А Алевтина Кириллова, так-
же подписавшая меморандум, 
заметила, что «каждый из нас 
в этой справедливой борь-
бе имеет равные возможно-
сти и не препятствует друг 
другу».

Александр ЛУЗАНОВ

АКТУАЛЬНО

Участники праймериз «Единой России» подписали меморандум 
о честных выборах

Они обязались быть 
конкурентами, а не противниками

Победить открыто 
и цивилизованно

Кандидаты 
учились 
отвечать 

на неудобные 
вопросы

В рамках образователь-
ного проекта единорос-
сов «Школа кандидата» для 
участников праймериз ор-
ганизовали интерактивное 
шоу «Битва политологов». 
Были приглашены извест-
ные политологи, эксперты 
в области избирательных 
процессов Дмитрий Гусев и 
Павел Данилин. Всех при-
сутствующих в зале разде-
лили на две команды. Одна 
из них изображала против-
ников «ЕР» и задавала не-
удобные вопросы о поли-
тике Президента России и 
партии власти. Их оппонен-
ты должны были грамотно и 
убедительно ответить.

«Битва» не на шутку увлек-
ла её участников: они горя-
чились, спорили, выплёски-
вали эмоции…

— «Школа кандидата» — 
это интересный проект, ко-
торый учит нас полезным 
вещам, — говорит Анастасия 
Ковалёва, кандидат в депута-
ты по 202-му одномандатно-
му избирательному округу. 
— Последняя встреча была 
особенно интересной. Мы 
учились общаться с избира-
телями и находить ответы на 
сложные вопросы. Теперь не 
растеряюсь, если меня спро-
сят о чём-то подобном. Я по-
няла, как продумать свою 
речь, сделать её убедитель-
ной, собраться с мыслями 
и говорить аргументиро-
ванно. 

Светлана БУРТ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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Среди подписавшихся 
под документом 
много молодых людей
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Открыли стрельбу 
по охранникам парка

Ночью в парке «Джамга-
ровский пруд» мужчина от-
крыл стрельбу по охранни-
кам. Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе УВД по СВАО, 
охранники «провинились» в 
том, что попросили покинуть 
закрывшийся парк друзей, 
которые распивали спирт-
ное. Один из них в ходе пе-
ребранки выхватил травма-
тический пистолет «Гроза». 
Оба охранника были достав-
лены в больницу, но их не 
госпитализировали. А «ноч-
ных стрелков» задержал ав-
топатруль. 

Серийных грабителей 
такси задержали 
на Сигнальном

Два молодых человека 
сели ночью на проектируе-
мом проезде в такси. А че-
рез некоторое время, угро-
жая ножом, забрали у води-
теля компьютер и деньги. На 
следующий день сотрудники 
уголовного розыска задер-
жали обоих молодых лю-
дей на Сигнальном проез-
де у дома 19. Выяснилось, 
что они специализируются 
на разбоях в отношении так-
систов. 

В Отрадном 
обезвредили спеца 
по «Хондам»

Вечером у дома 22 на Ал-
туфьевском шоссе мужчина 
попытался открыть и угнать 
автомобиль «Хонда Цивик», 
принадлежащий жителю 
района. Так как машина не 
завелась, он попытался уг-
нать стоявшую рядом «Хон-
ду CR-V». В этот момент его 
и обезвредил подъехавший 
наряд полиции. Как выясни-
лось, обе «Хонды» принад-
лежали одному хозяину, но 
злоумышленник об этом не 
знал. Он просто специали-
зировался на машинах этой 
марки.

Алёна КАЛАБУХОВА,
Анна САХАРОВА

ХРОНИКА «02»

3 
мая на аттракционах ВДНХ 
произошло очередное ЧП: 
11 человек, в том числе двое 
детей, стали пленниками 
«Корабля мечты», который 
внезапно остановился и за-

вис примерно на высоте 4-го этажа, 
под углом 30 градусов к вертикаль-
ной оси. Снимать с высоты отдыхаю-
щих пришлось прибывшим на вызов 
спасателям.

«Остановился — значит, 
не опасен»

Сегодня работа аттракциона при-
остановлена, а в причинах ЧП раз-
бираются Гостехнадзор и Остан-
кинская межрайонная прокурату-
ра. Внутреннее расследование про-
вёл и арендатор аттракциона — ООО 
«Евро Аттра». Как сообщил «ЗБ» гене-
ральный директор компании Игорь 
Жидовленков, сбой произошёл в ра-
боте редуктора, после чего автомати-
ческая система безопасности оста-
новила движение гондолы. 

По мнению Игоря Жидовленкова, 
сработавшая система безопасности 
свидетельствует как раз о том, что ат-
тракцион не опасен.

— И мы надеемся, что «Ко-
рабль мечты» откроется вновь, — 
говорит он.

Не первый сбой
Происшествие на «Корабле меч-

ты» — не первое в истории ВДНХ. Не-
сколько раз происходили серьёзные 
технические сбои на колесе обозре-
ния, а в прошлом году несколько че-
ловек оказались заблокированы вниз 
головой на аттракционе «Кобра». Как 
уже сообщал «ЗБ», все эти аттракци-
оны принадлежали ЗАО «Российская 
выставка аттракционов», которая 
арендовала под свой парк участок 
земли на ВДНХ. После ряда ЧП ВДНХ 
удалось по суду заставить арендатора 
съехать. Сейчас завершается демон-
таж его аттракционов.

«Корабль мечты» к этой истории 
отношения не имеет. У него — дру-
гой хозяин, да и находится он в дру-
гой части выставки. Так что вердикт 
о его дальнейшей судьбе может быть 
вынесен, очевидно, лишь по оконча-
нии проверки.

Где искать талон 
Но как вообще могла возникнуть 

такая ситуация? Ведь все аттракцио-
ны должны быть зарегистрированы 
в инспекции по надзору за аттракци-
онной техникой ОАТИ и каждый год 
после техосмотра получать талон до-
пуска к эксплуатации.

Все талоны доступа вывешивают-
ся на будку билетных касс парка. Вы-
ложены эти сведения по каждому ат-
тракциону и на портал открытых 

данных Москвы www.data.mos.ru. 
К слову, «Корабль мечты» в этом ре-

естре не значится. Но на вопрос: по-
чему? — Игорь Жидовленков не смог 
дать ответ.

— Талон допуска у нас есть, — за-
верил он. — Он действителен до но-
ября, но мы передали его в прокура-
туру.

К работе допущены
А как обстоят дела с аттракциона-

ми в других парках округах? Судя по 
сведениям портала открытых дан-
ных, и в Бабушкинском, и в Лиано-
зовском парках талоны допуска име-
ют все работающие аттракционы.

— Все талоны можно увидеть на 
будках, рядом с аттракционами, 
— сообщили «ЗБ» в пресс-службе 
Лианозовского парка. — Машины 
работают, ни одна не закрыта на 
ремонт. 

А вот в Бабушкинском парке, как 
сообщили в его администрации, не-
сколько аттракционов находятся на 
капитальном ремонте. Пять из них 
скоро встанут в строй. Интересно: 
многие ли захотят удостовериться, 
что они к работе допущены?

А всем всё равно
Экспресс-опрос в парке тут же по-

казал, что абсолютное большинство 
посетителей даже не слышали о та-
лонах допуска. Никто не обращает 
внимания и на их наличие или от-
сутствие.

— За аттракционами в парках всег-
да следят, — отмахивается Игорь. — 
Зачем я буду забивать себе голову? 

— Я отдохнуть пришла, а не в бу-
мажках копаться. — Алина ждёт, пока 
сын вернётся с карусели.

Игнорируют посетители и прави-
ла эксплуатации с ограничениями по 
росту и возрасту. Хотя они-то всегда 
продиктованы вопросами безопас-
ности. 

Алёна КАЛАБУХОВА

Заложники 
«Корабля мечты»

На ВДНХ снова завис аттракцион с людьми
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    8-926-231-28-33    8-926-231-28-33ре
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В Бабушкинском 
и Лианозовском 
парках допуск 
к работе имеют 
все аттракционы

На Ярославке 
у водителя 

изъяли патрон
9 мая в ходе операции 

«Заслон-2016» у дома 
144 на Ярославском 
шоссе инспектора-
ми ОБ ДПС округа был 
остановлен «Фольксва-
ген Пассат», водитель 
заметно волновался. 
При досмотре у него 
был обнаружен патрон 
калибра 9 мм. Экспер-
тиза подтвердила, что 
это боевой патрон к 
пистолету Макарова. 
Мужчина не смог объ-
яснить, зачем возил па-
трон с собой. Водителя 
доставили в ОМВД. Опе-
рация «Заслон» про-
длится до 14 мая.

Группа пропаганды 
ОБ ДПС ГИБДД 

УВД по СВАО

Сегодня работа 
аттракциона 

приостановлена



1118 (480) май 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ТРАНСПОРТ

На Шереметьевской 
пострадал восьмилетний 
велосипедист

Вечером 10 мая на Шере-
метьевской улице 64-летний 
водитель «Мерседеса Е300», 
двигаясь по двору дома 11, 
корп. 2, сбил восьмилетнего 
мальчика, выехавшего на ве-
лосипеде из-за припаркован-
ной машины. Ребёнка увез-
ли в НИИ детской хирургии 
и травматологии с перело-
мом руки.

Попала под КамАЗ 
на улице Менжинского

Днём 12 мая 61-летняя 
женщина, переходя дублёр 
улицы Менжинского около 
дома 23, попала под грузовик 
КамАЗ. Скорая доставила по-
страдавшую в больницу с со-
трясением мозга и ушибами.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На 84-м километре МКАД 
столкнулись 
пять грузовиков

Авария произошла вече-
ром 12 мая на 84-м кило-
метре МКАД (между Дмит-
ровкой и Алтуфьевкой). Все 
столкнувшиеся грузовики 
двигались по внутреннему 
кольцу МКАД по второй по-
лосе, и когда водитель пер-
вой машины притормозил, 
пошла «цепная реакция»: 
автомобили последователь-
но врезались один в другой. 
Водителю второго грузови-
ка при аварии зажало ноги, 
чтобы извлечь его из ма-
шины, потребовалась по-
мощь спасателей МЧС. По-
страдавшего госпитализи-
ровали.

Часом ранее на 91-м ки-
лометре МКАД произошла 
другая авария. Мужчина, 
пытаясь перейти внутрен-
нюю сторону МКАД напро-
тив Мытищинской ярмарки 
не по переходу, попал под 
грузовик «Мерседес». От 
полученных травм пешеход 
скончался на месте аварии.

Отдел пропаганды 
3-го батальона 1-го СП ДПС 

ГИБДД на спецтрассе 
ГУ МВД РФ по г. Москве

ДТП

М
отоциклы ста-
ли очень по-
пулярны в Мо-
скве. Но растёт 
и число ава-
рий с их уча-

стием. Сезон массового вы-
езда автомобилистов на до-
роги только начался, а к кон-
цу апреля в ОБ ДПС ГИБДД 
УВД по СВАО зарегистриро-
вали уже пять таких ДТП. 

Чаще виноваты 
автомобилисты 

Самый распространён-
ный вид аварий с мото-
циклами — столкновения 
с автомобилями. И часто 
причиной становится не-
внимательность именно ав-
томобилистов, которые не 
пропускают двухколёсный 
транспорт. Именно так про-
изошло на улице Декабри-
стов 23 апреля, когда води-
тель «Ауди» не пропустил 
мотоцикл «Триумф». Мото-
циклист попал в больницу с 
травмой головы и ушибами. 

Почему не пропускают 
мотоциклистов? Часто во-
дителю авто кажется, что 
показавшийся вдали мото-
цикл подъедет не скоро. Это 
обман зрения! Скорость не-
большого объекта кажется 
ниже, чем на самом деле, и 
будь на месте мотоцикла ав-
тобус, водитель автомобиля 
наверняка отказался бы от 
попытки проскочить перед 
ним. 

А бывает, мотоцикл про-
сто не видят вообще, по-
скольку водительское зре-
ние «настроено» на более 
крупные транспортные 
средства. Водителям авто-
мобилей следует об этом 
помнить и быть вниматель-
нее. Заметили мотоцикл на 
главной дороге — обяза-
тельно пропустите. А при 
повороте налево никогда не 

пытайтесь проскочить пе-
ред встречным транспор-
том: между рядами машин 
могут двигаться мотоцикли-
сты, которых вы не увидите 
до последнего момента. 

Штрафы начали 
приходить по почте 

Конечно, случаются ДТП 
и из-за невнимательно-
сти самих мотоциклистов. 
11 апреля мотоциклист на 
«Хонде» не пропустил «Хён-
дай Солярис» на улице Ака-
демика Королёва. Мотоци-
клист получил ушибы. 

В этом году Центр органи-
зации дорожного движения 
(ЦОДД) усилит контроль за 
тем, как мотоциклисты ве-
дут себя на дорогах. Недав-
но 30 из 800 московских ка-
мер фотовидеофиксации 
нарушений ПДД переориен-

тировали и настроили так, 
чтобы они могли регистри-
ровать и нарушения, совер-
шаемые мотоциклистами. 
Раньше это сделать было не-
возможно из-за того, что но-
мера на мотоциклах уста-
новлены сзади, а большин-
ство камер видят только пе-
редние номера. 

По результатам работы 
первых трёх десятков камер 
примут решение о подклю-
чении оптимального коли-
чества дополнительных ка-
мер к этому проекту. 

Д л я  м о т о ц и к л и с т о в 
штраф, пришедший по по-
чте, обычно становится 
сюрпризом. А ведь многие 
из них ещё не знают, что его 
можно получить не только 
за превышение скорости. 
Как сообщили в ЦОДД, каме-
ры сегодня фиксируют так-
же езду мотоциклистов по 
обочинам и полосам для ав-
тобусов и совершаемые ими 

проезды на красный свет, 
выезды за стоп-линию или 
на перекрёсток, на котором 
образовался затор. 

Без полиса — 
дороже! 

Штрафуют мотоцикли-
стов и обычные инспекто-
ры. Самое распространён-
ное нарушение сегодня — 
езда без полиса ОСАГО или 
с нарушением прописанных 
в нём условий. Только с 1 по 
25 апреля в округе выявлено 
14 таких нарушений из об-
щих 47, допущенных мото-
циклистами. 

Скорее всего, это объяс-
няется просто незнанием 
ситуации. Все слышали, что 
в прошлом году ОСАГО по-
дорожало, но не все знают, 
что мотоциклистов это не 
коснулось. Для них нижняя 
планка базового тарифа, на-
оборот, была снижена на 

42%, так как выяснилось, что 
мотоциклисты не приносят 
страховщикам особо боль-
ших убытков. 

Правда, надо уделить вни-
мание выбору страховой 
компании: для мотоциклов 
тарифный коридор самый 
широкий — 80% от мини-
мальной ставки, то есть в од-
ной компании полис может 
стоить почти вдвое доро-
же, чем в другой. Но, если вы 
найдёте «правильную» стра-
ховую и к тому же имеете 
хороший коэффициент бла-
годаря безаварийной езде, 
полис ОСАГО на мотоцикл 
в Москве на весь год вам мо-
жет обойтись дешевле тыся-
чи рублей, о чём многие не 
знают! Эта сумма сопоста-
вима с величиной одного 
штрафа (за отсутствие ОСА-
ГО — 800 рублей, за наруше-
ние условий, прописанных в 
полисе, — 500 рублей).

Василий ИВАНОВ

Водители в ударе
Столкновение с автомобилями стало самым распространённым ДТП 

с участием мотоциклов

Подорожание 
полисов ОСАГО 
мотоциклистов 
не коснулось
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РАБОТА 
рядом с домом
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МЕНЕДЖЕР- 
приёмщица заказов

Т. 8-985-777-08-33 

Опытный пользователь ПК.
Работа с сайтом.

ГЛАВНЫЙ БУХГАЛТЕР
на неполную рабочую неделю

требуются: 

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Водители автомобилей 
часто просто не замечают 
мотоциклистов
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АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Проголосовала 
за своего 

участкового 
терапевта 

Диана Хаца-
ва из Останкина 
о проекте «Ак-
тивный гражда-
нин» услышала из теленово-
стей и сразу захотела поуча-
ствовать в электронных ре-
ферендумах. Голосует сразу, 
как только получает сообще-
ние о новом опросе. 

— Мне интересно участ-
вовать в голосованиях, знать, 
что происходит в городе, что 
нового планируется, — гово-
рит Диана Семёновна. — За-
помнились голосования об 
озеленении дворов, о благо-
устройстве пешеходных зон 
и парков. 

Очень волнуют пенсио-
нерку медицинские вопросы. 
Участвуя в опросах, она от-
мечает и недостатки в рабо-
те поликлиник, но в голосо-
вании за лучшего врача-тера-
певта всё-таки отдала голос 
за своего участкового из 77-й 
поликлиники. 

За два года участия в рефе-
рендумах Диана Семёновна 
накопила уже около 3 тысяч 
призовых баллов. Но потра-
тить их пока не успела. Как 
только будет время, собира-
ется «приобрести» на баллы 
билеты в музеи, театры или 
подарки для близких. 

Марина ТРУБИЛИНА 

З
а последние четы-
ре года в жилых 
домах СВАО заме-
нили 3065 лиф-
тов. В этом году 
планируется заме-

нить 90 лифтов и подъёмни-
ков. Почему лифты ломают-
ся и как сократить число их 
простоев? 

Если срок 
эксплуатации 
истёк 

Лифты в доме 4, корп. 1, 
на улице Академика Коро-
лёва ходят с перебоями уже 
не первый год. Жители со-
общают о дребезжании, ча-
стых застреваниях и пол-
ном отключении лифтов на 
несколько недель. «И это в 
доме, где 22 этажа!» — жалу-
ется Денис Сергеев из 5-го 
подъезда. 

Осенью 2014 года в доме 
произошло ЧП: в 7-м подъ-
езде отказал один из тросов, 
которые держат лифт, каби-
на полетела вниз. К счастью, 
на уровне 3-го этажа срабо-
тали аварийные тормоза.

— Лифты в этом доме из-
ношенные: срок эксплуата-
ции лифтового оборудова-
ния — 25 лет — уже истёк, 
— объяснили в ОАО «МОС 
ОТИС». — Мы их чинили. Но 
ресурс выработан, поэтому 
надо ставить новый лифт. 

В программе есть, 
а денег нет 

Замена лифтов в доме 
включена в Программу ка-
питального ремонта на 
2015-2017 годы. Но работы 
так и не начались. 

На общем собрании 

жильцы дома проголосова-
ли за перечисление денег 
на капремонт на спецсчёт 
дома. Но в доме 599 квар-
тир, и даже если бы все пла-
тили исправно, без долгов, 
то с августа прошлого года 
удалось бы собрать всего 
5,2 млн рублей. Этой сум-
мы хватило бы на один-два 
лифта…

Проблемная ситуация се-
годня решается при участии 
префектуры. Как сообщил 
«ЗБ» заместитель префек-
та Борис Андреев, в настоя-
щее время проходят встречи 
с жителями этого дома. Им 
разъясняют, что лифты мож-
но отремонтировать, если 
поменять способ накопления 
средств — перейти в Регио-

нальный фонд капремонта. 
Тогда деньги на замену лиф-
тов будут выделены из фон-
да, а замену лифтов проведут 
в установленные сроки.

Когда 
обслуживание 
«из рук вон»

Но ломаются не только 
изношенные лифты. Про-
исходит это даже с новыми. 
Причина — некачественное 
обслуживание. Такое неред-

ко случается, если дом за-
ключил договор на обслу-
живание лифтов с неболь-
шой компанией. 

Большую часть лифтов 
округа обслуживают три 
крупные компании. Но, кро-
ме них, в округе работают и 
полтора десятка небольших 
организаций.

— Они, как правило, не 
имеют своей материально-
технической базы и привле-
кают подрядчиков не только 
из других округов Москвы, 

но даже из Московской об-
ласти, — говорит Борис Ан-
дреев. — Бывает, что при 
аварийном вызове бригада 
едет час-полтора вместо по-
ложенных по нормативу 20 
минут. 

Понятно, что услуги не-
большой компании стоят 
дешевле, но в результате воз-
никает угроза безопасности. 
Как быть?

Жильцы дома вправе по-
требовать от управляющей 
компании дома сменить об-
служивающую лифты орга-
низацию. Сделать это мож-
но только путём проведения 
общих собраний. 

Лифты взяли 
под контроль

Конечно, путь это очень 
непростой и не всем под 
силу. Вопрос работы лиф-
тов взял под свой личный 
контроль префект окру-
га Валерий Виноградов. Он 
официально предупредил 
управляющие компании об 
их персональной ответст-
венности за состояние лиф-
тового хозяйства.

— В мае из-за истечения 
срока эксплуатации и тех-
нических неисправностей 
в округе были остановлены 
24 лифта, — говорит Борис 
Андреев. — Каждый случай 
взят на контроль, а каждый 
неработающий лифт отсле-
живается с момента, когда 
он встал, до момента, когда 
заработал. Взяли мы на ка-
рандаш и те лифты, которые 
ломались повторно: зна-
чит, здесь требуются более 
серьёзные работы, а не про-
сто замена деталей.

Марина МАКЕЕВА 

25 лет — пора на пенсию
Почему лифты ломаются и как с этим бороться

Мелкие организации, 
обслуживающие лифты, 
часто не имеют своей базы
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Сломаться может 
любой лифт — 
как изношенный, 
так и новый
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2 мая члены военно-па-
триотических отрядов и 
общественных поисковых 
объединений развернули 
работы в селе Погорелое 
Городище Тверской обла-
сти на месте кровопролит-
ных боёв времён Великой 
Отечественной. Поискови-
ки встречаются на подоб-
ных масштабных сборах 
дважды в год. А 22 июня 
останки воинов со всеми 
почестями предают земле. 

В ряды поисковиков 
принимают практически 
всех желающих, кто готов 
терпеть тяготы полевой 
жизни и работать в «око-
пах» по 10-12 часов в день. 
В 2007 году на это отважи-
лись ребята из социально-
реабилитационного цен-
тра «Возрождение» Яро-
славского района, выехав 
на первую в своей жизни 
Вахту Памяти подо Ржев. 

С тех пор основным на-
правлением их поисковой 
работы стал Зубцовский 
район Тверской области. 
За эти годы специалисты 
и воспитанники центра 
восстановили два воин-
ских мемориала в селе По-
горелое Городище и под-
няли останки 70 павших 

в боях солдат и офицеров.
В 2015 году по инициа-

тиве заместителя руково-
дителя Департамента тру-
да и социальной защиты 
населения г. Москвы Татья-
ны Барсуковой был создан 
сводный поисковый отряд 
детей из социальных уч-
реждений столицы. В этом 
году в акции впервые при-
няли участие не только 
дети, но и их родители. 

2 мая сводный отряд из 
СВАО вместе с Татьяной 
Барсуковой побывал в селе 
Погорелое Городище. Он 
принял участие в рестав-
рации воинских захоро-
нений. Затем были мастер-
классы по поисковым ра-
ботам. 

— Надо было видеть гла-
за родителей и детей, ко-
торые слышали сигнал ме-
таллоискателя, обнаружив-
шего очередную гильзу, — 
говорит Татьяна Барсукова. 
— Благодаря таким меро-
приятиям мы видим, что 
проект «Вахта Памяти — 
связь поколений» востре-
бован молодёжью. Коли-
чество участников акции 
растёт с каждым годом.

Иван ПЕТРОВ

На Вахту Памяти 
встали всей 

семьёй

С
лово «патриотизм» 
в последние годы 
прочно заняло 
одно из важней-
ших мест в нашем 
политическом лек-

сиконе. Каково истинное 
значение этого понятия? С 
таким вопросом мы обрати-
лись к одному из тех людей, 
кто в числе первых приходит 
на помощь своим соотечест-
венникам. Наш собеседник  
— генерал-полковник Иван 
Тетерин, президент Акаде-
мии государственной про-
тивопожарной службы МЧС 
России, — лично руководил 
проведением крупных опе-
раций по ликвидации по-
следствий чрезвычайных си-
туаций.
— Иван Михайлович, как 
вы можете определить зна-
чение слова «патриотизм»?

— Прежде всего я хотел 
бы напомнить, что патрио-
тизм — это не красивое сло-
во, а реальные действия каж-
дого человека на благо сво-
его народа, своей страны, 
готовность защитить сво-
их близких в любых обстоя-
тельствах. Символично, что 
нашу беседу о патриотизме 
мы ведём вскоре после на-
шего самого патриотично-
го и вообще самого главно-
го праздника — Дня Великой 
Победы. Для меня эталоном 
настоящего патриота явля-
ются наши дорогие ветераны 
— фронтовики, труженики 
тыла, все, кто ценой неимо-
верных жертв защитил нашу 
страну и весь мир от корич-
невой чумы.
— А что можно сказать 
о представителях молодого 
поколения? Часто можно 
услышать жалобы на недо-
статок патриотизма у сов-
ременной молодёжи…

— Не могу с этим согла-
ситься! Я знаю тех молодых 
ребят, которые приходят 
учиться в Академию государ-
ственной противопожарной 
службы. Патриот — это тот, 
кто в любой ситуации стре-
мится действовать так, чтобы 
принести пользу своей стра-
не, своему народу. И таких 
людей среди наших курсан-
тов очень много. Помните 
лето 2010 года, лесные и тор-

фяные пожары, когда огонь 
вплотную подошёл к Москве? 
А ведь их тушили в том чи-
сле и наши курсанты — сов-
сем молодые ребята, студен-
ты 2-го и 3-го курса. 1 авгу-
ста команда нашей академии 
приехала в Егорьевский рай-
он. А дальше — две недели ад-
ской работы: земля, которая 
в прямом смысле слова го-
рит под ногами, жара, задым-
ление такое, что нечем ды-
шать. Ребята валились с ног 
от усталости, но не пустили 
огонь из леса к населённым 
пунктам. Один из участни-
ков той операции рассказы-
вал: «Я помню, какими взгля-
дами провожали нас мест-

ные жители, когда мы про-
езжали мимо них на пожар: в 
их глазах читались надежда, 
уважение и благодарность». 
Чувство единения со своим 
народом возникает, когда 
ты знаешь, что люди верят в 
тебя, надеются на тебя, и ты 
готов сделать ради них всё, 
что от тебя зависит. Помни-
те наводнения в Крымске, на 
Дальнем Востоке? Там тоже 
работали наши курсанты и 
всегда с полной отдачей.
— Как можно воспитать 
патриота?

— Своим примером. Руко-
водители и преподаватели на-
шей академии — это люди, ко-
торые сами имеют большой 

опыт ликвидации последст-
вий чрезвычайных ситуаций. 
Мы гордимся тем, что выпуск-
ники академии были ликвида-
торами последствий Черно-
быльской аварии. Гордимся, 
что слушателем заочного от-
деления факультета руководя-
щих кадров нашей академии 
был начальник службы пожа-
ротушения Москвы Герой Рос-
сии полковник Евгений Чер-
нышёв, который в 2010 году 
погиб на пожаре, спасая лю-
дей из горящего здания. Это те 
примеры, на которых учатся 
патриотизму наши курсанты.
— Что вы можете пожелать 
читателям «Звёздного буль-
вара»?

— Любите Россию, и пусть 
каждый из нас не словами, а 
личным примером, конкрет-
ными делами на благо Рос-
сии доказывает, что мы — па-
триоты.

Беседовал Сергей Плотников

Иван Тетерин: 
«Патриота видно 

по делам»
Президент Академии государственной 

противопожарной службы МЧС России рассказал, 
когда возникает чувство единения с народом

Наши курсанты тушили лесные 
пожары, когда земля горела 
под ногами
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

Иван Тетерин 
с курсантами 
академии

Сводный отряд из СВАО вместе с Татьяной Барсуковой 
принял участие в реставрации воинских захоронений
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Д
ля многих зрителей те-
леведущая Светлана 
Абрамова стала этало-
ном красивой, умной 
и успешной женщи-
ны. Настоящую извест-

ность ей принесла передача «На 10 
лет моложе», которая выходит на 
Первом канале. Светлана родилась 
в Санкт-Петербурге, но за годы ра-
боты в Москве успела полюбить 
столицу. Ей нравится гулять в Бота-
ническом саду. «Ведь при желании в 
нём можно «потеряться», чтобы за-
быть о сумасшедшем ритме боль-
шого города», — призналась она 
«ЗБ».

В детстве играла 
в журналистку
— Светлана, по Питеру скучаете?

— Не могу сказать, что скучаю, 
тем более что пару раз в месяц я 
обязательно туда летаю. Просто в 
нашей Северной столице поспо-
койнее, чем в Москве. Там я могу 
полностью расслабиться. Зато Мо-
сква заряжает своей энергией, на-
полняет ритмом. 
— Вы с детства мечтали о профес-
сии телеведущей?

— Да. В детстве я каждое лето про-
водила в деревне у бабушки в Твер-
ской области. Жителей там не мно-
го. Чтобы скрасить одиночество, я 
играла в журналистку, в телеведу-
щую новостей. Наверное, если бы 
тогда у меня был доступ в Интернет, 
я бы стала блогером. 
— Однако вы окончили юридиче-
ский. Родители настояли?

— Нет, просто в старших классах 
я стала очень серьёзной и решила, 
что профессия юриста мне не по-
мешает. Нравилось, что юриспру-
денция — наука житейская, очень 
приближённая к людям. Но в душе 
я тяготела к актёрской профессии, 
меня завораживала магия сцены. И 
в школе, и в университете я посеща-
ла театральную студию. 

Первые эфиры 
до психолога довели
— Каким образом вы оказались 
на телевидении?

— Уже на 3-м курсе я поняла, что 
юриспруденция не для меня: я не 
слишком усидчивая и не обладаю 
жёсткостью характера, необходи-
мой юристу. А на последнем курсе 
я выиграла конкурс красоты «Мисс 
Университет». Меня стали пригла-
шать для интервью в газеты и на 
местное телевидение. И однажды 
журналист спросил меня, кем я хочу 
быть. Я честно ответила, что хотела 
бы попробовать себя в качестве те-
леведущей. И услышала обнадёжи-
вающую фразу: «Всё реально. Если 
хочешь, можешь прямо сейчас по-
смотреть, как всё происходит, пова-
риться во всём этом, понять, нужно 
ли тебе это». Я, конечно, согласилась 
и некоторое время поработала, как 
говорится, просто для себя помощ-
ником редактора. А через некоторое 
время подумала: «Да, мне это очень 
нравится. Я бы хотела заняться этим 
серьёзнее». И я поехала в Москву, где 
нашла хорошего педагога по тех-
нике речи и актёрскому мастерст-

ву. Она обучала многих ведущих 
телеканала «Россия 24». Занятия 
наши проходили прямо в сту-
дии РЕН-ТВ, что позволило мне 
максимально приблизиться к 
моей мечте. Занималась я око-
ло двух лет, два раза в неделю, 
кроме этого, поступила в На-
циональную школу телевиде-
ния на Шаболовке. 
— Свой первый телеэфир 
помните?

— Ещё бы! Однажды 
мне сказали: «Свет, у нас 
ушла в декрет одна из 
ведущих спортивных 
новостей, ищем ей за-
мену. Ты уже всё можешь, 
давай-ка в прямой эфир». 
У меня почва из-под ног 
ушла. Прямой эфир, госпо-
ди! Как это? А вдруг я ошибусь? 
Вдруг я потеряю сознание? В об-
щем, первые эфиры давались не-
просто. Я так переживала, что 

даже обратилась к психоло-
гу. Мне посоветовали делать 
упражнения на расслабление, 
а потом сказали замечатель-
ные слова, которые помог-
ли вернуть самообладание: 
«Ты обычный человек, и по 
ту сторону экрана тоже люди. 
Даже если ты оговоришься, не 

Популярная телеведущая рассказала, 
как стать на 10 лет моложе

Светлана Абрамова:
Пластические операции 

не стоит делать 
раньше сорока

На телевидение 
попала 
в качестве мисс 
Университет
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страшно: тебя за это ещё больше 
полюбят. Скажут: «Значит, она такая 
же, как и мы». 

Кастинг проходят 
далеко не все
— Известность к вам пришла 
после передачи на Первом кана-
ле «На 10 лет моложе». Это ваша 
авторская передача?

— Практически да. Хотя за основу 
была взята подобная передача, ко-
торая лет пять назад шла на англий-
ском телевидении и была очень по-
пулярна. Но, конечно, её пришлось 
полностью переделать, адаптиро-
вать к российской аудитории. Наша 
передача идёт уже пятый сезон.
— Героинь вашей передачи вы 
преображаете при помощи пла-
стического хирурга, стоматоло-
га, косметолога, стилистов. Жен-
щины, должно быть, выстраива-
ются к вам в очередь?

— Желающих действительно мно-
го. Но это не тот случай, когда жен-
щина посмотрела нашу передачу и 
от нечего делать заполнила анкету 
на сайте Первого канала. У женщи-
ны должна быть интересная исто-
рия. Кто-то не подходит внешне: 
основное препятствие — избыточ-
ный вес. А кто-то не проходит по ме-
дицинским показаниям: если у чело-
века плохие анализы, понятно, что 
пластический хирург не сможет опе-
рировать. Так что кастинг проходят 
очень немногие. Кстати, всё, что мы 
делаем, абсолютно бесплатно. 
— Какие из женских историй 
вам больше всего запомнились?

— Однажды к нам приехала 
38-летняя женщина из деревни под 
Кемеровом. Мать семи или восьми 
детей, еле-еле сводит концы с кон-
цами. У неё было два мужа. Первый 
её бил, набрасывался на неё с но-
жом. Второй муж тоже был каким-то 
неадекватным. Сейчас у неё третий 
муж, моложе на 10 лет, и он просто 
сидит дома и ничего не делает. Ко-

нечно, ей хотелось изменить свою 
личную жизнь. А ещё она мечтала 
открыть или стать членом какого-
нибудь фонда по борьбе с насилием 
в семье. Очень сильная духом жен-
щина, просто пример для многих.

Была другая интересная история. 
К нам пришла 50-летняя женщина. 
В своё время у неё был бизнес, она 
обладала миллионным состоянием. 
Но её угораздило влюбиться в австра-
лийца, который за ней необыкновен-
но красиво ухаживал. Дарил цветы и 
драгоценности, устраивал романти-
ческие путешествия. Они пожени-
лись, и она переехала в Австралию. 
Как-то ей понадобилось улететь в 
Москву, но она не смогла даже купить 
билет, потому что её кредитная кар-
точка была пуста. В общем, австрали-
ец оказался аферистом, все подарки 
он делал за её счёт…

Занимаюсь фитнесом
— Вы замужем?

— Пока нет, но у меня есть люби-
мый человек, моя вторая половин-
ка. Нам очень хорошо вместе. По 
образованию он физик, занимает 
высокую должность в международ-
ной компании. К тому же он спорт-
смен, профессионально играет в 
сквош. Сейчас мы живём вместе и у 
нас множество планов. 
— А как вы поддерживаете 
форму?

— Занимаюсь фитнесом, веду ак-
тивный образ жизни. Очень люблю 
массаж и стараюсь правильно пи-
таться: творог, мясо, овощи, фрук-
ты... Впрочем, под настроение могу 
съесть что угодно. Лучше есть по-
немногу, но чаще. И конечно, слежу 
за своим здоровьем. Я хорошо от-
ношусь к пластической хирургии, 
но считаю, что такого рода опе-
рации можно делать в хорошо за-
рекомендовавших себя клиниках. 
Первую подтяжку лица рекоменду-
ется делать не раньше, но и не поз-
же 40 лет.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

Люблю массаж 
и стараюсь 
правильно питаться

Для многих женщин передача «На 10 лет моложе» — 
шанс изменить свою жизнь

Над героинями передачи работают пластический хирург, стоматолог, 
косметолог и стилисты

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Фотомодель из Ярославки 
танцевала 

ещё с Майей Плисецкой
Валерии Николаевне Хохоре-

вой 78 лет, и она работает… моде-
лью. Первое в России модельное 
агентство для пожилых людей 
OLDUSHKA не так давно созда-
но в Москве. Пенсионеры теперь 
появляются на разворотах из-
вестных журналов, рекламируют 
модные бренды одежды и даже 
снимаются на телевидении. 

Валерия Хохорева — самая 
старшая из моделей агентства. 
И месяц назад прошла её первая 
съёмка: женщина снялась в за-
ставке телеканала «2х2».

— На киностудии на меня на-
дели чёрное платье в пол, уло-
жили волосы — в общем, сдела-
ли из меня аристократку, — гово-
рит она.

Внешность у Валерии Нико-
левны характерная, на неё ча-
сто обращают внимание. Вот и 
основатель модельного агент-
ства и фотограф Игорь Гавар не 
прошёл мимо. Увидел он Вале-
рию Николаевну во время танце-
вального вечера в Екатеринин-
ском саду. 

Танцы для Валерии Никола-
евны — вся жизнь. Даже наша 

встреча прошла на мастер-клас-
се по рок-н-роллу на танцеваль-
ной террасе ВДНХ. Когда оче-
редная песня доходила до выс-
шей точки эмоционального на-
пряжения, Валерия Николаевна 
вскакивала, делала пару степов и 
снова садилась на скамейку.

— В детстве меня отдали в ба-
летную школу при Большом теа-
тре. Я ходила туда два года. Пом-
ню, нас, маленьких девочек, взяли 
в подтанцовку к Майе Плисецкой. 
Она уже была прима Большого, а 
мы создавали фон. Через два года 
занятий в школе мне сказали, что 
моя фигура для балета не годится. 
Пришлось уйти.

Но любовь к танцам никуда не 
делась. Валерия Николаевна зани-
малась и народными, и бальными 
танцами, и латиной. Хотя работа-
ла всю жизнь воспитателем в дет-
ском саду. 

Возраста своего Валерия Хохо-
рева не стесняется, но ощущает 
себя гораздо моложе:

— Если я могу станцевать джайв 
и самбу, то сколько мне лет? Я себя 
чувствую где-то на 45-50.

Анна ПЕСТЕРЕВА
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Месяц назад Валерия Хохорева впервые снялась на телевидении
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И
раклия Квирикадзе на-
зывают культовой фигу-
рой российского кине-
матографа. Он один из 
создателей знаменитых 
грузинских короткоме-

тражек «Кувшин», «Пловец», сцена-
рист фильмов «Андерсен. Жизнь без 
любви», «Лимита», режиссёр и сце-
нарист российской версии фильма 
«Распутин». Недавно 76-летний ма-
стер, 48 лет назад окончивший ре-
жиссёрский факультет ВГИКа, пред-
ставил свою книгу «Мальчик, иду-
щий за дикой уткой». 
— Ираклий Михайлович, что 
побудило вас написать книгу? 

— Сразу несколько событий. 
Вдруг исчезла коробка из-под ку-
бинских сигар, в которой я хранил 
фотографии, вызывавшие у меня ог-
ромное количество воспоминаний: 
о первом свидании, первой драке, 
побеге из дома… Потеря вызвала у 
меня дикие переживания, как будто 
бы я потерял своё прошлое. И при 
этом у меня родился сын, сейчас 
ему уже три года. Вряд ли Господь 
Бог даст мне возможность взгля-
нуть на него, когда он станет взро-
слым. И я решил написать книгу, 
чтобы рассказать ему о жизни, 
о стране, о моей сумасшедшей 
молодости. В книге 40 разных 
историй, объединённых тем, 
что это история Ираклия Кви-
рикадзе, рассказанная свое-
му сыну Ираклию Квирикад-
зе. Моя жена Тамара назва-
ла сына моим именем. Сна-
чала я возмущался, а потом 
вспомнил мудрость о том, 
что эстафета кому-то должна 
передаваться. 
— В вашей жизни было 
много удивительных исто-
рий. Расскажите ту, что боль-
ше всего запомнилась. 

— В разгар перестройки в Грузию 
приехала Гильдия американских 
сценаристов, и меня попросили их 
сопровождать. Я в свою очередь по-
просил друзей-бизнесменов по-

мочь организовать им тёплый при-
ём. Все три дня американцев ждали 
сюрпризы. Идём, скажем, в ресто-
ран, а там под видом обычных по-
сетителей нас поджидают певцы. И 
в середине обеда вдруг раз-
даётся знаменитое гру-
зинское многоголос-
ное пение. Приезжа-
ем в село, заходим 
во двор «перво-
го попавшегося 
дома» и попада-
ем на грандиоз-
ное застолье. Ког-
да мы поехали 
американцев про-
вожать, самый по-
жилой из них просле-
зился. Он сказал, 

что у него есть внук, который даже 
не знает, сколько ему лет, а в Грузии 
совершенно незнакомые люди от-
неслись к нему с огромным уваже-
нием и оказали внимание. А в 1991 
году я в составе делегации поехал в 

Америку представлять фильм. 
Но за день до показа неважно 

себя почувствовал. Перевод-
чица настояла, чтобы меня 
отвезли в госпиталь. Ока-
залось, что коронарные 

сосуды на 90% забиты и 
срочно требуется хирур-

гическое вмешательство. 
Денег на операцию у меня, 
конечно, не было. И тог-

да мои американские кол-
леги, среди которых были 

те, кого мы прини-

мали в Грузии, организовали сроч-
ный сбор средств, и уже на следую-
щий день мне сделали коронарное 
шунтирование, благодаря которому 
я сейчас с вами разговариваю. 

— Вы рассказывали, что много 
лет назад вместе с Михалко-
вым и Адабашьяном написа-

ли сценарий о Грибоедове. 
Почему фильм до сих пор 

не снят? 
— Мы написали сценарий-три-

логию на 800 страниц. Писали не 
поднимая головы в Москве, в Тару-
се, в Вене, где много архивных мате-
риалов. Но для кинематографа того 
времени этот сценарий оказался 
неподъёмным. Надеюсь, что в наше 
время у Никиты Михалкова до него 
дойдут руки. 

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА 

Когда исчезла коробка 
из-под кубинских сигар…

Сценарист и режиссёр Ираклий Квирикадзе написал книгу о себе 

Я решил рассказать сыну 
о стране, о своей 
сумасшедшей молодости 

Шёл июль 1941-го. Десят-
ки фашистских самолётов 
пытались прорваться к под-
московной Капотне, чтобы 
уничтожить нефтеперера-
батывающий завод. Знаме-
нитое предприятие, ныне 
известное как  Московский 
НПЗ, выдало первый бензин 
ещё в 1938 году. Если бы оно 
прекратило работу, защит-
ники столицы остались бы 
без горючего для автомо-
билей, танков и самолётов. 
Завод был у фашистских 
войск в «топ-листе» объек-
тов для уничтожения наря-

ду с Кремлём и Мавзолеем. 
— Фашисты летали бом-

бить ночью и сначала сбра-
сывали осветительные бом-
бы на парашютах, — расска-
зывает ветеран завода Ген-
надий Кузовлёв. — Бойцы 
гасили их меткими выстре-
лами. А потом в борьбу с «за-
жигалками» вступала завод-
ская пожарная команда. Но 
опасность росла с каждым 
днём, и тогда, чтобы спасти 
завод, инженеры предложи-
ли пойти на хитрость. Неда-
леко от настоящего завода 
построили так называемый 

фальшзавод — огромный 
макет предприятия из фа-
неры в натуральную вели-
чину. Для этой работы при-
влекли архитекторов, среди 
которых, по некоторым све-
дениям, был Юрий Шевер-
дяев, который после войны 
строил кинотеатр «Россия» 
и Центральный дом худож-
ника на Крымском Валу. В 
строительстве участвовали 
около 2 тысяч человек. Бута-
форский завод расположи-
ли километрах в трёх от на-
стоящего, в районе нынеш-
ней ТЭЦ-22, что у МКАД. Его 

даже замаскировали, выса-
див там специально при-
везённые из леса деревья. В 
общем, с воздуха фальшив-
ка ничем не отличалась от 
прототипа. Под фанерны-
ми сооружениями устроили 
настоящий бункер с теле-
фонной связью, где сидели 
сапёры. На «завод» привез-
ли сотни бочек из-под го-
рючего и промасленную ве-
тошь. Когда немцы клюнули 
на приманку и на фальшза-
воде стали рваться бомбы, 
сапёры подожгли бочки и 
ветошь, чтобы картина по-

жара получилась натураль-
ной… Фашистские стервят-
ники несколько месяцев 
утюжили фанерную инду-
стрию, а в это время насто-
ящий завод исправно снаб-

жал фронт горючим. В са-
мые тревожные дни Битвы 
за Москву прямо на терри-
тории даже организовали 
заправку для танков. 

Юрий СТАРОДУБОВ 

Как в Москве спасали 
топливо для танков 75 ЛЕТ ОБОРОНЕ МОСКВЫ 

Школа плотницкого ма-
стерства заработала при 
храме преподобного Се-
рафима Саровского в Рае-
ве на пр. Шокальского, 48. 
Открылась она в рамках 
добровольческого проек-
та «Общее дело. Возрожде-
ние деревянных храмов Се-
вера», который возглавля-
ет настоятель храма иерей 
Алексий Яковлев. 

— Сам проект существует 
уже несколько лет, и только 
в прошлом году спасать се-
верные храмы отправились 
более 400 добровольцев, 
— рассказал «ЗБ» куратор 
школы Никита Сенькин. — 
Теперь для всех желающих 
появилась и возможность 
на учиться работать с дере-
вом. Большинство записав-
шихся — молодые люди в 
возрасте от 25 до 35 лет, но 

в группе есть и две девушки. 
Учебный курс рассчитан на 
три месяца. 

Будущие плотники учат-
ся окоривать брёвна, делать 
разметку, тесать дерево то-
пором, изучают типы сое-
динений брёвен в срубах. 
Занятия проходят в выход-
ные и в будни по вечерам. 
Те, кто успешно освоят про-
грамму, примут участие в 
создании детской площад-
ки на территории храма. 

Юрий СТАРОДУБОВ 

 Следующий набор в школу 
состоится в сентябре. Подро б-
ности и анкета для записи —
на сайте храма www.raevo.ru 

При храме 
в Северном 
Медведкове 
открылась 
плотницкая 

школа 

В книге — 40 разных историй, 
объединённых одной жизнью

Так выглядел сверху фальшивый НПЗ, из фанеры

Большинство учеников — 
молодые люди до 35 лет
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В «Вымпеле» 
и «Сатурне» — 
бесплатное кино

Кинотеатр «Вымпел» (ул. 
Коминтерна, 8) 21 мая в 14.00 
покажет фильм А.Алова и 
В.Наумова «Скверный анек-
дот» (1966), снятый по одно-
имённому рассказу Достоев-
ского. А кинотеатр «Сатурн» 
ул. Снежная, 18) приглашает 
21 мая в 12.00 на сеанс филь-
ма Виктора Георгиева «Крем-
лёвские куранты» (1970). В 
14.00 серию продолжит ки-
нолента Василия Ордынско-
го «Красная площадь» (1970). 
Вход свободный.

В Ростокине 
открылась выставка 
о войне в Испании

Презентация книжной вы-
ставки, посвящённой гра-
жданской войне в Испании 
1936-1939 годов, пройдёт 
21 мая в 13.00 в Центре соци-
ально-политической истории 
СВАО (ул. Вильгельма Пика, 
4, стр. 2). На выставке будут 
представлены различные ма-
териалы: брошюры с речами 
Ибаррури, Эрнандеса и дру-
гих лидеров испанского ком-
мунистического движения, 
газеты тех лет, «Испанские 
репортажи» И.Эренбурга и 
многое другое. 

Выставка продлится до 
10 июня, вход свободный.

В Марьиной роще 
выступит 
Александр Олешко

Новую программу презен-
тует 24 мая в 19.00 в Мос-
ковском еврейском общин-
ном центре (2-й Вышеслав-
цев пер., 5а) заслуженный 
артист России, актёр театра 
и кино, телеведущий Алек-
сандр Олешко. В разное вре-
мя он вёл юмористическую 
передачу «Смешарики», шоу 
«Большая разница». Так-
же Олешко известен зрите-
лям по фильмам «Марш Ту-
рецкого», «Вишнёвый сад», 
«Возвращение мушкетёров». 
Билет (100 руб.) можно пред-
варительно заказать по тел. 
(495) 645-5000. 

У
личный фестиваль 
науки, искусства и 
технологий «По-
литех», который 
проводит Поли-
технический му-

зей, состоится 21 и 22 мая на 
ВДНХ, на площади Промыш-
ленности. Его организаторы 
намерены объединить науч-
ные опыты с современным 
театром, а уличное искусство 
— с познавательными лекци-
ями. Вот уже третий год это 
выходит у них неплохо.

Взрыв в бочке 
и дверь-водопад

— «Политех» станет гигант-
ским научно-популярным, 
образовательным аттракци-
оном. Предусмотрены днев-
ная, вечерняя и ночная про-
граммы. Последняя включает 
в себя концерты, театральные 
постановки, перформансы и 
световые инсталляции, — со-
общили «ЗБ» в пресс-службе 
Политехнического музея. 

Тема фестиваля в этом году 
— «Затерянный мир». Если 
вы, гуляя по ВДНХ, увидите с 
десяток инсталляций гигант-

ских насекомых — значит, 
идёте в верном направлении.

Сама площадка «Политеха» 
будет представлять собой ла-
биринт: за каждым поворо-
том — научное открытие или 
загадка. Желающие смогут, 
например, в игровой форме 
познакомиться с законами 
физики и химии, создать и за-

пустить огненный торнадо, 
устроить взрыв.

Самые ловкие смогут по-
пробовать пройти через 
дверь-водопад. Если пробе-
жать через неё быстро, срабо-
тают сенсорные датчики — и 
вода остановится. Чуть замед-
лите шаг — промокнете до 
нитки.

Робот-поэт 
и велокинотеатр

Гости познакомятся с робо-
том-поэтом Scriptum. Он пи-
шет стихи, выкладывая на ас-
фальте предложения из песка. 
В аквариуме без воды мож-
но будет увидеть плавающие 
в воздухе кораблики из фоль-
ги. На самом деле на плаву их 
поддерживает безвредный газ 
— гексафторид серы. 

А с приходом сумерек в 
небе над ВДНХ появятся «Лю-
минолии» — воздушные све-
товые скульптуры родом из 
Франции, напоминающие ле-
тающих рыб. 

В ходе ночного велопробе-
га вы увидите первый в мире 
велокинотеатр, придуманный 
бразильским изобретателем. 
Движущийся велосипед сам 
проецирует видео на окружа-
ющие поверхности. Заплани-
рована и большая лекционная 
программа. 

Анна ПЕСТЕРЕВА

 Узнать подробнее о програм-
ме фестиваля и расписание 
лекций можно на сайте 
fest.polymus.ru

В небо над ВДНХ взлетят 
французские рыбы

Политехнический музей приглашает на фестиваль науки

Гости 
в игровой 
форме 
познакомятся 
с законами 
физики 
и химии

Советую посмотреть новый 
французский фильм «Шоко-
лад». Фильмов с таким назва-
нием за последние годы вы-
ходило немало. Это кино — 
биографическая драма: исто-
рия африканца, который стал 
первым в истории Франции 
чернокожим клоуном. Он вы-
ступает вместе со своим на-
парником — белым, и публи-

ка рукоплещет дуэту. Но все 
его номера в полном соответ-
ствии с нравами конца XIX 
века построены на том, что 
белый клоун издевается над 
чёрным, унижает его. Имен-
но это нравится публике. Та-
кой непростой ценой достают-
ся чернокожему артисту успех 
и слава. Фильм заставляет о 
многом задуматься.

от актрисы Натальи Гудковой

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Шоколад»
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Астрономические 
наблюдения в Останкине

На Аллее Героев Космоса 
при Музее космонавтики (просп. 
Мира, 111) с 21.00 будут прохо-
дить астрономические наблюде-
ния, каждый желающий сможет 
увидеть в телескоп далёкие га-
лактики. В здании музея в 19.00 
начнётся лекция о Международ-
ной космической станции. В 

22.00 в конференц-зале пока-
жут фильм «Выход», который 
повествует о том, что испытыва-
ет человек, выходя за пределы 
МКС. А в кинозале в 22.00 по-
кажут мюзикл «Алые паруса». 
Вход свободный. Подробности 
на сайте kosmo-museum.ru.

Фестиваль 
у Ростокинского акведука

В парке «Ростокинский акве-
дук» пройдёт аудиовидеофести-
валь «Шаг в лето», который ор-
ганизует Электромузей. Гостей 
ждут видеопроекции, живые муль-

тимедийные представления и вы-
ступления саунд-артистов. Нача-
ло в 19.00, окончание в 23.00.

Экскурсии в центре 
«Рабочий и колхозница»

В выставочном центре «Рабо-
чий и колхозница» (просп. Мира, 
123б) пройдут три бесплатные 
экскурсии по экспозиции. Нача-
ло в 19.30, 20.00 и 20.30. 

Анна ВЛАДИМИРОВА

 Полная программа 
«Ночи в музее» в Москве — 
на museumnight.mos.ru

В округе пройдёт «Ночь в музее»
«Ночь в музее» 
проведут в Москве 
21 мая. Присоединятся 
к акции и музеи округа.
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Точные науки, оказывается, 
дело весёлое!
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Е
сть на улице Ака-
демика Королёва 
место, куда мечта-
ют попасть многие. 
Это телецентр — ог-
ромное разноцвет-

ное здание, где рождаются 
популярные передачи, ток-
шоу и новостные програм-
мы. Сотрудники телецент-
ра называют его «городом 
в городе». И здесь действи-
тельно есть всё, что необхо-
димо для жизни: магазины, 
аптеки, продуктовые лавки, 
кафе… Даже собственный до-
мовый храм! Корреспондент 
«ЗБ» провела в телецентре 
несколько часов. 

В гостях у Урганта 
и Познера 

Полдень. На проходной  
очередь: от желающих по-
пасть на съёмку программы 
«Вечерний Ургант» отбоя 
нет. Миновав охрану, оказы-
ваюсь в стенах студии пер-
вой. Она очень компактная, 
а вид за окном — просто де-
корация. Пока тут малолюд-
но, лишь музыканты настра-
ивают инструменты. 

Шоу «Вечерний Ур-
гант» снимают в очень сжа-
тые сроки, часто с первого 
дубля. Днём около часа ухо-
дит на съёмку, затем — мон-
таж, в ВИП-гримёрной само-
го Ивана. Вечером програм-
му выпускают в эфир. 

Гораздо масштабнее сту-
дия, где снимают програм-
му Владимира Познера. Её 
высота — примерно четы-
ре этажа! Много лет назад 
здесь записывали съёмки те-
атральных постановок, так 
что акустика необыкновен-
ная. 

Десятки 
редакторов 
в программу 

Одна из самых трудоза-
тратных программ Перво-
го канала — «Пусть говорят». 
Многие думают, что главный 
человек в программе — веду-
щий. Но это не так. Над пере-
дачей трудятся несколько де-
сятков редакторов. Именно 
они целыми днями ищут ин-
тересные сюжеты, связыва-
ются с героями и обеспечи-
вают их прибытие в студию к 
нужному времени… Поэтому 
редактор должен быть всегда 
готов в любой момент выле-
теть на край света. 

— Несколько лет назад 
мы готовили программу об 
убийстве в школе одного 
из городов, — рассказывает 
продюсер продюсерского 
центра «Останкино» Сергей 
Кузьминов. — Я вылетел туда 
с задачей привезти в Мо-
скву для участия в програм-
ме не только маму погибшей 
школьницы, но и её друзей, 
одноклассников, учителей… 
Это была морально тяжёлая 
ситуация. Несколько часов 
я уговаривал маму девочки 
просто впустить меня в дом, 
потом — поехать в Москву 
на эфир. Мы должны были 
рассказать зрителям исто-
рию от первого лица, чтобы 

помочь избежать подобных 
трагедий. 

Сутки — 
для «Поля чудес» 

Вместе с сотрудницей 
пресс-службы телецентра 
Марией Блиновой отправля-
юсь по аппаратным. Все они 
очень разные. Там, где рабо-
тает видеорежиссёр, — око-
ло десятка включённых те-
левизоров. Его задача — дать 
в эфир самую выигрышную 
картинку. В аппаратной не-
линейного монтажа кипит 
работа над очередным выпу-
ском «Поля чудес». 

— Леонид Якубович ведёт 

программу уже более 20 лет, 
так что, как правило, всё по-
чти без репетиций снима-
ют, — поясняет Мария. 

И тем не менее работа над 
одним выпуском занима-
ет около суток. Шесть часов 
— подготовка студии и де-
кораций, три-четыре часа 
— съёмки. Пять часов запи-

си заливаются на жёсткий 
диск, а затем начинается ра-
бота со звуком и монтаж: вы 
ведь понимаете, что бара-
бан крутится не с таким зву-
ком, как вы слышите в запи-
си передачи по телевизору. 

Как рождаются 
звуки 

Есть в телецентре и совсем 
необычная студия. Здесь про-
изводят звуки. Чтобы кино 
заговорило, недостаточно 
записать только голоса геро-
ев. Нужно воспроизвести шо-
рохи, звук шагов, разбиваю-
щегося стекла и чиркающей 
спички. 

Ванна с душем, лист желе-
за, лестница, бумага, бутыл-
ки — всё это ценнейшие ин-
струменты, помогающие со-
здавать магию кино. 

— Чтобы наполнить зву-
ками всего лишь пять ми-
нут фильма, требуется целая 
смена — 10 часов, — расска-
зывает Андрей Кузьмин, на-
чальник отдела звуковой тех-
ники. — Например, чтобы 
передать звук шагов по тра-
ве, требуется определённый 
скотч, потрескивание огня 
— шуршащая бумага и мате-
рия. А чтобы воспроизвести 
шелест купюр, режут бума-
гу, затем нарезанные полос-
ки мнут. 

Кстати, чтобы стать мас-
тером по звукам, надо иметь 
не только талант, но и музы-
кальный слух. А ещё — хоро-
шую фантазию, чтобы при-
думывать, из чего извлекать 
звуки. Многие мастера рабо-
тают при закрытых дверях: 
зачем делиться профессио-
нальными секретами? 

Елена ХАРО 

Кто там главный 
в программе у Малахова?

Корреспондент «ЗБ» раскрыла тайны телецентра «Останкино»

Программу 
Леонида 
Якубовича 
снимают 
без репетиций
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Чтобы зритель увидел героя на экране, 
редактор программы должен быть готов 
в любой момент вылететь на край света

П
ер

ед
ач

а 
«П

ус
ть

 г
ов

ор
ят

»,
 П

ер
вы

й 
ка

на
л



1918 (480) май 2016   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР РЕКЛАМА



20 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (480) май 2016  

«Двортерьер» Лёлик, 
чьё фото недавно опуб-
ликовал «ЗБ», уже обрёл 
хозяйку! Ею стала жи-
тельница Братеева Мария 
Щукина.

— Фото в «Звёздном 
бульваре» мне показа-
ла моя сестра, которая 
живёт в вашем округе, 
— рассказала Мария. — 
Смотрю, а у песика гла-
за точь-в-точь как у на-
шей собаки, которой не-
давно не стало. Я сразу 
же созвонилась с волон-
тёрами, поехала в приют 

«Красная сосна». Харак-
терами мы с ним сошлись 
почти сразу.

Остальной «зоопарк» 
Марии Щукиной — три 
кошки и терьер Еврик 
— приняли Лёлика как 
родного. Животные под-
ружились практически 
сразу. Причём интерес-
но: на улице Лёлик на ко-
шек реагирует совершен-
но по-собачьи: пытает-
ся погнаться, поймать. А 
вот домашние кошки для 
него лучшие друзья.

Алексей ТУМАНОВ
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— Надоел мне этот детский сад, хочу отту-
да отписаться.

Читаем Анечке сказку про Белоснежку. 
Аня спрашивает:

— Мам, и чего мачеха такая злая? Хочешь 
быть красивой — накрасься посильнее и всё.

— Мам, сколько центрометров от дома до 
садика?

— Мамочка, я люблю тебя сильно-сильно.
— Ну если ты меня так любишь, убери пе-

ред сном игрушки.
— Мам, а можно я тебя завтра любить 

буду?

Увидев бабочку, Анечка интересуется:
— Кто это?
— Это бабочка.
— А где дедочка?

— Мам, постой около там, я буду мячик 
тебе кидать.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Объек-
тив. Бес. Либретто. Джинсы. 
Лекало. Лезгинка. Толки. Де-
серт. Сусек. Бар. Реестр. Соти. 
Окно. Маун. Тонна. Танкист.

По вертикали: Пролета-
риат. Колчедан. Истома. Ко-
локол. Урка. Нут. Дездемона. 
Вираж. Гек. Ирис. Батон. Небо. 
Сократ. Сборы. Атрибут. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Аквариумы придумали ры-
баки, которым неохота ходить 
на зимнюю рыбалку.

 
Хирург:
— Чтобы вытащить гвоздь 

из вашей головы, вам при-
дётся заплатить 10 тысяч.

— Но у меня же полис!
— По полису можем за-

гнуть, чтобы не мешал.

Послали Петьку в транс-
портную академию. Ну оту-
чился он там и возвращает-
ся. Василий Иваныч у него и 
спрашивает:

— Вот, Петька, объясни-
ка: почему бронепоезд, ког-
да едет, гремит?

Петька:
— Ну... понимаешь... когда 

бронепоезд... Не, бронепоезд 

— это сложно, возьмём ва-
гон... Не, вагон — это слож-
но... возьмём... колесо! Ко-
лесо — это пи ар в квадрате. 
Пи ар отбрасываем, остаётся 
квадрат. Ну посуди сам, как 
квадрат может не греметь?

Федя долго мечтал о са-
мокате, выпрашивал. Нако-
нец на четвёртый день ро-
ждения он его получил. Во-
круг прыгает младший брат:

— Дай! Дай!
Федя:
— Тебе нельзя! Ты не меч-

тал!!!

Поймал старик золотую 
рыбку. И попросил:

— Рыбка, сделай меня ум-
ным!

— Будь по-твоему, — от-

ветила рыбка и уплыла.
Старик ей вслед:
— Ну и дурак же я был...

Самый лучший телеви-
зор — это микроволновка: 
без рекламы и показывает 
только еду.

Ну вот что вы знаете об оп-
тимизме? Моя соседка, ког-
да моет окна, всегда кладёт 
в карман ключи от квартиры. 
На случай, если вывалится 
из окна. А живём мы на 9-м 
этаже.

— Дорогая, этого супа надо 
было сварить литров трид-
цать.

— Он тебе так понравился?
— Нет, просто тогда он был 

бы не такой солёный.

АНЕКДОТЫ

Ю
морист и пародист 
Николай Лукин-
ский считает, что 
секрет хорошей 

фигуры и отличного настро-
ения в правильном питании, 
поэтому всякие колбасы и 
магазинные пельмени ар-
тист давно исключил из сво-
его рациона. Его любимые 
блюда — салаты.

— Интерес к кулинарии у 
меня проснулся, когда я был 
ещё подростком. Уже лет в 
четырнадцать варил борщ, 
пёк блины, — рассказывает 
он. — А в девятнадцать же-
нился и почти перестал го-
товить: этим занимается моя 
жена Ирина. Впрочем, время 
от времени я вспоми-
наю свои кулинар-
ные навыки. Один 
из моих люби-
мых салатов я 
назвал «Тро-
пический кок-
тейль». И вкус-
но, и полезно, и 
низкокалорийно!

Чтобы приго-
товить салат на ком-

панию из четырёх человек, 
отрежьте половину неболь-
шого кочана капусты, жела-
тельно нового урожая, и тон-
ко нашинкуйте. Добавьте 
немного соли, чуть са-
хару и как следует пом-
ните, чтобы капуста пу-
стила сок. Очистите 
один лимон, два апель-
сина, нарежьте их куби-
ками. Пару яблок также 
очистите и нарежьте тон-
кой соломкой. Все 

компоненты выложите сло-
ями: сначала капусту, потом 
лимон, яблоко, апельсины и 

снова яблоко. Каждый 
слой смажьте не-

большим количе-
ством майонеза 

и сметаны по-
очерёдно. 

Ирина 
МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «Мам, постой около там»
Аня, от 2,5 до 4 лет

СКАНВОРД

МЕЖДУ ТЕМ

Салат «Тропический коктейль»
от юмориста Николая Лукинского

Люк оказался в приюте 
«Красная сосна» семь лет на-
зад, попав в отлов совсем мо-
лодым. Скорее всего, он быв-
ший домашний: потеряшка 
или жил где-нибудь на заправ-
ках, потому что людей он ни-
когда не боялся, встречает их 
с радостью и не ждёт ника-
кого подвоха. Но с хозяином 
псу не везёт: из-за неброской 
внешности никто не обраща-
ет на метиса внимание. А ведь 
Люк — ласковый пёс. Он по-
трясающе умён и полон на-
стоящего собачьего достоин-

ства. Он никогда не лает впу-
стую, не носится как угоре-
лый, очень самодостаточен. 
Единственное, что ему необ-
ходимо, — это присутствие 
человека. Этот пёс — самый 
верный друг, какой только мо-

жет быть. Люка отдадим толь-
ко в любящие руки, людям, ко-
торые смогут по-настояще-
му оценить его преданность. 
Приезжайте знакомиться! 

Опекун Ирина, тел. 8-916-
559-2419.

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА 

Люк: умный и благородный друг 
Лёлик благодаря «ЗБ» 

нашёл свой дом

Люк встречает 
людей 
с радостью


